# ДАЛЬНЕВОСТОЧНАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ НАУЧНАЯ БИБЛИОТЕКА ОТДЕЛ КРАЕВЕДЧЕСКОЙ ЛИТЕРАТУРЫ

# КНИГИ О ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ

Библиографический указатель

2020 год

Хабаровск 2020

### ББК 91.11(2Poc 55) К 532

Регистрационный номер в Государственном комитете по печати РФ 11860 от  $1.02.1998~\mathrm{F}$ .

**Книги о Дальнем Востоке** : библиогр. указ. 2020 / Дальневост. гос. науч. б-ка ; сост. Л. В. Снисаренко. — Хабаровск, 2020. — 55 с.

**Редакционная коллегия**: Т. Ю. Якуба, Р. В. Наумова (гл. ред.), М. Л. Балашова, Л. В. Снисаренко, Г. И. Казачук (отв. за вып.)

#### Составитель Л. В. Снисаренко

Литература, включённая в указатель, освещает различные стороны социально-экономической и культурной жизни Хабаровского, Камчатского и Приморского краёв, Еврейской автономной, Амурской, Магаданской и Сахалинской областей, их историю, природные условия и ресурсы.

Указатель составлен на основе поступления в Дальневосточную государственную научную библиотеку бесплатного обязательного экземпляра и других источников докомплектования фондов.

Материал расположен в систематическом порядке, внутри разделов — по алфавиту. Описание каждого издания сопровождается шифром из каталогов библиотеки. В конце выпуска имеются вспомогательные указатели: именной и географический.

Библиографический указатель «Книги о Дальнем Востоке» предназначен для краеведов, преподавателей, студентов, административных работников, для всех, кто интересуется Дальним Востоком.

# СОДЕРЖАНИЕ

АДМИНИСТРАТИВНО-ТЕРРИТОРИАЛЬНЫЕ ЕДИНИЦЫ РЕГИОНА	4
ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКАЯ ЛИТЕРАТУРА	6
Местные органы власти. Нормативные документы	8
Международные отношения на Дальнем Востоке	9
Восточный военный округ	10
ЕСТЕСТВЕННЫЕ НАУКИ	10
Растительный и животный мир	13
Охрана природы. Экология	14
ЭКОНОМИКА	14
ПРОМЫШЛЕННОСТЬ	16
СТРОИТЕЛЬСТВО	17
ТРАНСПОРТ	18
СЕЛЬСКОЕ, ЛЕСНОЕ, РЫБНОЕ ХОЗЯЙСТВО	19
МЕДИЦИНА	20
НАУКА. НАУЧНЫЕ КОНФЕРЕНЦИИ	21
Авторефераты диссертаций	24
ОБРАЗОВАНИЕ	25
Высшее образование	28
КУЛЬТУРА. КРАЕВЕДЕНИЕ	29
РЕЛИГИЯ	31
ИСКУССТВО	32
ЛИТЕРАТУРНАЯ ЖИЗНЬ. ЛИТЕРАТУРНЫЕ СБОРНИКИ	33
ХУДОЖЕСТВЕННАЯ ЛИТЕРАТУРА	34
ИСТОРИЯ	39
История Дальнего Востока после 1917 года	42
Великая Отечественная война. Окончание Второй мировой войны	44
Этнография. Коренные малочисленные народы Дальнего Востока.	
Языки. Фольклор	45
ВСПОМОГАТЕЛЬНЫЕ УКАЗАТЕЛИ	48
Указатель имён	48
Указатель географических названий	54

## АДМИНИСТРАТИВНО-ТЕРРИТОРИАЛЬНЫЕ ЕДИНИЦЫ РЕГИОНА

- 1. **Александровск-Сахалинский**: [справочник-словарь] / Александровск-Сахал. централиз. библ. система. Южно-Сахалинск: Сахал. обл. тип., 2019. 187 с.: ил., портр., цв. ил. Библиогр.: с. 184—187. ДВ 19 / А 467.
- 2. **Вахитов, Ш. Ж.** Находка, твоими глазами Россия глядит в океан / Ш. Ж. Вахитов. Владивосток : Рея, 2019. 188, [1] с. : ил., портр. (К 70-летию г. Находка). ДВ 19 / В 221.
- 3. **Гришанова, А. Г.** Восточный вектор демографического развития России / А. Г. Гришанова, Н. И. Кожевникова, Л. Л. Рыбаковский; Рос. акад. наук, Ин-т соц.-экон. проблем народонаселения. Москва: Экон-Информ, 2019. 159 с.: табл. ДВ 26 / Г 859.
- 4. **Гурин, С. Г.** Остановка «Цунами» : (автобиогр. повесть) / С. Г. Гурин. Южно-Сахалинск : Перо, 2019. 236, [1] с. : ил., цв. ил., портр. ДВ 19 / Г 952.
- 5. Дальний Восток в зеркале этнополитики: материалы Всерос. науч. конф. (25–26 окт. 2019 г., Хабаровск) / Дальневост. гос. ун-т путей сообщ., Дальневост. ин-т психологии и психоанализа; под ред. Е. Н. Спасского, О. А. Рудецкого. Хабаровск: ДВГУПС, 2019. 299 с.: табл. ДВ 197 / Д 156.
- 6. **Календарь дат и событий по Магаданской области на 2020 год** / Магад. обл. универс. науч. б-ка им. А. С. Пушкина ; [сост. С. И. Симонова]. Магадан : ОУНБ, 2019. 96 с. ДВ 659 / К 171.
- 7. **Календарь дат и событий Приморского края на 2020 год** / [сост. : Н. А. Гаврилова, Н. С. Иванцова] ; Примор. краев. публ. б-ка им. А. М. Горького. Владивосток : [б. и.], 2019. 381 с. ДВ 659 / К 171.
- 8. **Край** дальневосточный в октябре 1938 года: информ.-справ. изд.: [ст. материал из газ. Дальневост. края от 20 окт. 1938 г.] / [Гос. арх. Хабар. края; редкол.: О. В. Завьялова (гл. ред.) и др.; сост.: А. В. Размахнина, М. В. Самынина]. Хабаровск: Госархив, 2019. [40] с.: ил., портр. ДВ 19 / К 775.
- 9. **Кротов, А. В.** Дальний Восток : от Владивостока до Анадыря, от Якутска до Кяхты : практ. и трансп. обзор. путеводитель / А. В. Кротов, А. А. Кулешов. Москва : Гео-МТ, 2019. 256 с. : ил., портр., табл. ДВ 19 / К 836.
- 10. **Литус, Е. А.** Величие земли Амурской: кат. почтовых карточек с видами г. Благовещенска и Амур. обл. 1896—1923 годов из коллекции Литуса Е. А. / Е. А. Литус. Хабаровск: Литусъ, 2019. 279, [1] с.: ил., факс., цв. ил. ДВ 9 / Л 646.

- 11. **Магай, Ю. В.** Жизнь в дальневосточном городе накануне и в период постсоветских преобразований в стране: воспоминания и реконструкция / Ю. В. Магай. Москва: Эдитус, 2019. 307 с.: ил. ДВ 19 / М 123.
- 12. **Мизь, Н. Г.** Прогулка по Океанскому проспекту: [краевед. очерк]/Н. Г. Мизь; О-во изучения Амур. края. Владивосток: Филькин А., 2019. 238, [1] с.: ил., портр. Библиогр.: с. 237–239. Имен. указ.: с. 234–236. ДВ 19 / М 588.
- 13. **Павлов, Г. Ф.** Что было то было... : воспоминания об уходящем Севере / Г. Ф. Павлов. Санкт- Петербург : Кордис, 2019. 142, [2] с., [6] л. ил. : ил., портр. ДВ 19 / П 121.
- 14. **Пак, Сын Ы.** Сахалинские корейцы в поисках идентификации : монография / Пак Сын Ы. Москва : Перо, 2019. 324 с. : ил., портр., табл. ДВ 197 / П 13.
- 15. **Пак, В. П.** Земля вольной надежды. Кн. 3 : Первые корейские семьи Южно-Уссурийского края / В. П. Пак. Владивосток : Валентин, 2019. 228 с. ДВ 19 / П 13.
- 16. **Пак, В. П.** Земля вольной надежды. Кн. 5 : Раздольное : ист. события и личности / В. П. Пак. Владивосток : Валентин, 2019. 204, [1] с., ил., портр. ДВ 197 /  $\Pi$  13.
- 17. **Посмотри на Владивосток 2018** = Look at Vladivostok 2018 : 159 фотографий Владивостока подарок Городу в 159-й год его рождения : фотоальбом / Бюро твор. находок г. Владивостока. Владивосток : [б. и.], 2019. 205, [1] с. : цв. ил., портр. ДВ 19 /  $\Pi$  623.
- 18. **Сесёлкин, А. Н.** Топонимический словарь Советско-Гаванского и Ванинского районов Хабаровского края / А. Н. Сесёлкин. Владивосток : ДВФУ, 2019. 277 с. : ил., карты, портр. Библиогр.: с. 250–256. ДВ 196 / С 333.
- 19. **Сорокин, В. В.** От Приколымья в Дальневосточье с заездом на Кольский / В. В. Сорокин. Москва : АИР, 2019. 120 с.: ил., карт. (Дорогами земными). Библиогр.: с. 128–129. ДВ 19 / С 654.
- 20. Статистика и вызовы современного общества: сб. материалов научляракт. конф., посвящ. 95-летию образования органов гос. статистики в Камч. крае (26 сент. 2019 г.) / Федер. служба гос. статистики (Росстат), Территор. орган Федер. службы гос. статистики по Камч. краю (Камчатстат). Петропавловск-Камчатский: Камчатстат, 2019. 205 с.: ил., табл. ДВ 19 / С 78.
- 21. **Хабаровск** : ист. путеводитель / авт.-сост. : Л. Н. Булдыгерова, Е. И. Куликова ; Тихоокеан. гос. ун-т. Хабаровск : ТОГУ, 2020. 272, [1] с. : ил., портр., табл. ДВ 9 / X 121.

- 22. **Шантарские острова** = The Shantar islands : геогр. энцикл. / Рус. геогр. о-во ; [авт. текста Е. Сазонов ; ред. Р. Фарзутдинов]. [Москва : Комсом. правда, 2019]. 158, [2] с. : цв. ил., карт., портр., факс. Текст рус., англ. Библиогр.: с. 158. ДВ 19 / Ш 22.
- 23. **Щеглов, В. В.** «Александровская слободка очень велика...» / В. В. Щеглов; Гос. инспекция по охране объектов культур. наследия Сахал. обл. Южно-Сахалинск: Сахал. обл. тип., 2019. 31 с.: ил., портр., карты. (Объекты культур. наследия Сахал. обл.). ДВ 19 / Щ 334.

### ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКАЯ ЛИТЕРАТУРА

- 24. **Актуальные вопросы профилактики терроризма**: сб. науч. ст.: [по материалам круглого стола (13 июня 2019 г.)] / Рос. акад. нар. хоз-ва и гос. службы при Президенте Рос. Федерации (РАНХиГС), Дальневост. ин-т упр. Хабаровск: ДВИУ фил. РАНХиГС, 2019. 59 с.: ил., табл. ДВ 21 / А 437.
- 25. **Белоцеркович**, Д. **В.** Организационно-правовые основы антикоррупционного контроля и антикоррупционной экспертизы в субъектах Российской Федерации: монография / Д. В. Белоцеркович; Тихоокеан. гос. ун-т. Хабаровск: ТОГУ, 2019. 139, [1] с. ДВ 21 / Б 438.
- 26. **Березутский, Ю. В.** Социальная активность молодежи региона: социол. анализ: монография / Ю. В. Березутский; Рос. акад. нар. хоз-ва и гос. службы при Президенте Рос. Федерации (РАНХиГС), Дальневост. ин-т упр. Хабаровск: Дальневост. ин-т упр. фил. РАНХиГС, 2019. 173 с.: ил., табл. ДВ 26 / Б 484.
- 27. **Гарнага, А. Ф.** Социальные процессы в дальневосточном городе (на примере Хабаровска) / А. Ф. Гарнага ; Тихоокеан. гос. ун-т. Хабаровск : ТОГУ, 2019. 92 с. : ил., табл. ДВ 26 /  $\Gamma$  207.
- 28. **Зубков, В. В.** Миграционный потенциал молодежи : социол. анализ (на примере Хабар. края) : автореф. дис. ... канд. социол. наук : специальность 22.00.04 / В. В. Зубков ; Тихоокеан. гос. ун-т. Хабаровск, 2019. 30 с. ДВ 197 / 3-913.
- 29. **Купряшкина, Е. А.** Детская мобильность в городской среде: социол. анализ (на примере городов Примор. края): автореф. дис. ... канд. социол. наук: специальность 22.00.04 / Е. А. Купряшкина; Дальневост. федер. ун-т, Тихоокеан. гос. ун-т. Хабаровск, 2019. 18 с. ДВ 26 / К 924.
- 30. Маклашова, Е. Г. Особенности управления полиэтническим сообществом в регионах Дальнего Востока России: автореф. дис. ... д-ра социол. наук:

- специальность 22.00.08 / Е. Г. Маклашова ; Рос. акад. наук, Сиб. отд-ние, Ин-т гуманитар. исслед. и проблем малочисл. народов Севера, Тихоокеан. гос. ун-т. Хабаровск, 2019. 42 с. Библиогр.: с. 38-42 (36 назв.). ДВ 26 / M 159.
- 31. **Молодёжь Востока России**: история и современность: материалы VI Всерос. науч.-практ. конф. (1 нояб. 2019 г.) / Рос. акад. нар. хоз-ва и гос. службы при Президенте Рос. Федерации, Дальневост. ин-т упр., Правительство Хабар. края, Ком. по молодёж. политике. Хабаровск: Дальневост. ин-т упр. фил. РАНХиГС, 2019. 380, [1] с.: ил., табл. ДВ 26 / М 754.
- 32. Навигатор востребованных профессий Сахалинской области / Ин-т развития образования Сахал. обл.; [сост. : А. А. Грицук, В. Ф. Музыченко]. Южно-Сахалинск : ИРОСО, 2020. 68 с. : цв. ил., портр. ДВ 24 / Н 153.
- 33. **Новикова, И. В.** Стратегическое развитие трудовых ресурсов Дальнего Востока России = Strategic development of labor resources in the Russian Far East: монография / И. В. Новикова; под науч. ред. С. М. Дарькина, В. Л. Квинта; [Тихоокеан. инвестиц. группа]. Москва: Креатив. экономика, 2019. 157 с.: цв. ил., портр., табл. (Б-ка «Стратегия Дальнего Востока России»). ДВ 24 / Н 731.
- 34. **Политика и право** / [редкол. : С. В. Чердаков (отв. ред.) и др.]. Благовещенск : АмГУ, 2019. 199 с. : ил., табл. (Учёные зап. / Амур. гос. ун-т, Юрид. фак. ; вып. 19). ДВ 613 / П 504.
- 35. **Правовые и организационные основы противодействия коррупции в Дальневосточном регионе** : материалы науч.-практ. конф., посвящ. 10-летию со дня принятия Федер. закона от 25.12.2008 № 273-ФЗ «О противодействии коррупции» (6 дек. 2018 г., Хабаровск) / Всерос. гос. ун-т юстиции (РПА Минюста России) в г. Хабаровске ; [отв. ред. Е. В. Ким]. Москва : ВГУЮ, 2019. 255 с. : ил., табл. ДВ 21 / П 685.
- 36. Профилактика проявлений экстремизма, терроризма и деструктивного поведения в молодежной среде Дальнего Востока России : материалы Всерос. науч.-практ. конф. (29 нояб. 1 дек. 2018 г., Хабаровск) / Тихоокеан. гос. ун-т [и др.] ; под ред. М. П. Арутюнян. Хабаровск : ТОГУ, 2019. 415 с. : ил., цв. ил. ДВ 21 /  $\Pi$  842.
- 37. **Пысина, Г. А.** Доброе слово : [зап. воспоминания ветеранов и пенсионеров прокуратуры Хабар. края] / Г. А. Пысина. Москва : Спутник+, 2019. 49 с. 75-летию со Дня Победы в Великой Отечеств. войне и окончания Второй мировой войны посвящ. ДВ 19 /  $\Pi$  956.
- 38. **Реализация национальных целей развития в Хабаровском крае** : целевые показатели, ключевые результаты до 2024 г. / Правительство Хабар. края. Хабаровск : [б. и.], 2019. 28 с. : цв. ил. ДВ 21 / Р 311.

- 39. Социальное благополучие населения: технологии формирования: монография / [Л. Г. Невеличко и др.]; под общ. ред. Л. Г. Невеличко; Приамур. гос. унтим. Шолом-Алейхема. Биробиджан: ПГУ, 2019. 76 с.: ил. ДВ 26 / С 692.
- 40. Социальные проблемы молодёжи : от образования до занятости : материалы V межрегион. студенч. науч.-практ. конф. (28 нояб. 2019 г., Хабаровск) / Тихоокеан. гос. ун-т ; [отв. ред. В. С. Щербатый]. Хабаровск : ТОГУ, 2019. 289 с. : ил., табл. ДВ 26 / C 692.

# Местные органы власти. Нормативные документы

- 41. Информация о деятельности консультативно-совещательных органов, созданных при Законодательной Думе Хабаровского края, в 2019 году / Законодат. Дума Хабар. края ; [под общ. ред. И. В. Зикуновой]. [Б. м.] : [б. и.], 2019. 95 с. : портр., табл. ДВ 21 /  $\rm X$  121.
- 42. **Информация о деятельности Законодательной Думы Хабаровского края в 2019 году** / [под общ. ред. И. В. Зикуновой]. Хабаровск : [б. и.], 2020. 131 с. : табл., граф. ДВ 21 / X 121.
- 43. О соблюдении прав и свобод человека и гражданина на территории Хабаровского края и о деятельности Уполномоченного по правам человека в Хабаровском крае в 2019 году: доклад / Уполномоч. по правам человека в Хабар. крае [И. И. Чесницкий]. Хабаровск: [б. и.], 2020. 162 с. ДВ 21 / Х 121.
- 44. О соблюдении прав и свобод человека и гражданина на территории Хабаровского края и о деятельности уполномоченного по правам человека в Хабаровском крае за 2009—2018 годы и специальные доклады: «О состоянии доступной среды для инвалидов в субъектах Российской Федерации», «Соблюдение и защита прав граждан, пострадавших в результате чрезвычайных ситуаций природного характера на территории Хабаровского края с 2011 по 2016 годы», «О соблюдении прав граждан, страдающих психическими расстройствами и проживающими в организациях социального обслуживания», «О защите прав граждан на благоприятную окружающую среду в связи с загрязнением атмосферного воздуха в результате перевалки сухих грузов на территории Дальневосточного федерального округа»: доклады / Уполномоч. по правам человека Хабар. края. Хабаровск: [б. и.], 2019. 1 электрон. опт. диск (CD-ROM). ДВ 21 / Х 121 (CDR).
- 45. О соблюдении прав и свобод человека и гражданина на территории Хабаровского края и о деятельности Уполномоченного по правам человека в Хабаровском крае в 2018 году: доклад / [Уполномоч. по правам человека в Хабар. крае И. И. Чесницкий]. Хабаровск: [б. и.], 2019. 146 с.: цв. ил. ДВ 21 / Х 121.
- 46. О некоторых особенностях голосования на выборах в единый день голосования 8 сентября 2019 года на территории Хабаровского края. «Мобиль-

ный избиратель» на выборах депутатов Законодательной Думы Хабаровского края Седьмого созыва: вопр. и ответы / Избират. комис. Хабар. края. — Хабаровск: Краев. тип., [2019]. — [12] с.: ил. — ДВ 21 / О-117.

- 47. **Собрание законодательства Хабаровского края** / Законодат. Дума Хабар. края, Губернатор и Правительство. с. Тополево : Эффект+. 2019.
  - 2019. № 10, т. 1. 626 с., т. 2. 531 с.
- 2019. № 11, т. 1. 990 с., т. 2. 990 с., т. 3. 995 с., т. 4. 990 с., Т. 5. 994 с., т. 6. 988 с., т. 7. 226 с.
- 2019. № 12, т. 1. 979 с., т. 2. 984 с., т. 3. 992 с., Т. 4. 982 с., т. 5. 986 с., т. 6. 404 с.
  - 2020. № 1, т. 1. 526 c.
  - 2020. № 2, т. 1. 992 с., т. 2. 654 с.
  - 2020. № 3, т. 1. 978 с., т. 2. 986 с., т. 3. 152 с.
  - 2020. № 4, т. 1. 986 с., т. 2. 994 с., т. 3. 846 с., т. 4. 282 с.
  - 2020. № 5. 372 c.
  - 2020. № 6. 954 с. ДВ 21 / X 121.
- 48. Тенденции развития законодательства Российской Федерации : материалы I Всерос. науч.-практ. конф. (9–13 дек. 2019 г., Хабаровск) / Тихоокеан. гос. ун-т ; [редкол. : В. Е. Степенко (пред.) и др.]. Хабаровск : ТОГУ, 2020. 163, [1] с. : табл. ДВ 21 / Т 33.

## Международные отношения на Дальнем Востоке

- 49. Вестник Центра изучения международных отношений в Азиатско-Тихоокеанском регионе / [редкол. : В. Н. Тимошенко и др.]. Хабаровск : ДВГГУ, 2020. № 4. 102 с. : ил. ДВ 25 / Ц 382.
- 50. **Осипов, С. В.** Российско-китайские отношения (XVII–XXI вв.) : учеб.-метод. пособие / С. В. Осипов ; Ульян. гос. техн. ун-т. Ульяновск : УлГТУ, 2019. 118 с. : табл. Библиогр.: с. 117–118 (17 назв.). ДВ 25 / О-741.
- 51. Россия и страны ATP : миграционные процессы и проблемы межкультурной коммуникации : Азия в России = Russia and the countries of the APR : migration processes and problems of intercultural communication : Asia in Russia : [монография] / Новосиб. гос. техн. ун-т, Каф. социологии и массовых коммуникаций, Ун-т Хоккайдо, Исслед. фак. медиа и коммуникации ; под ред. С. С. Пайчадзе и И. А. Вальдмана. Новосибирск : НГТУ, 2019. 517 с. : ил., факс., табл. ДВ 197 / Р 768.
- 52. **Трехстороннее сотрудничество Российской Федерации, Южной и Северной Кореи**: Санкт-Петерб. междунар. науч. конф. (6–7 дек. 2018, Санкт-Петербург), докл., тез., презентации / Генер. консульство Респ. Корея в Санкт-

- Петербурге [и др.]. Санкт-Петербург : ИПЦ СЗИУ РАНХиГС, 2019. 127, [2] с. : цв. ил., карты, табл. Текст рус., кор. ДВ 25 / Т 668.
- 53. **Янь, Цзин.** Нефтегазовое сотрудничество Китая и России на рубеже XX–XXI веков: политол. анализ: автореф. дис. ... канд. полит. наук: специальность 23.00.04 / Янь Цзин; Дальневост. федер. ун-т. Владивосток, 2019. 23 с. ДВ 25 / Я 676.

## Восточный военный округ

- 54. **Краснознаменная Амурская флотилия**: сражения, традиции, герои: 110-й годовщине КАФ посвящается / [под общ. ред. А. А. Зубкова и др.]. Хабаровск: Пресс-центр ТОГУ, 2019. 79 с.: ил, портр., карты. ДВ 28 / К 782.
- 55. **Крутских, Ю. Н.** Камрань, или Невыдуманные приключения подводников во Вьетнаме / Ю. Н. Крутских. Владивосток : Рубеж, 2019. 407 с. : ил. ДВ 28 / К 846.
- 56. **Ливанский, Я. В.** Навечно в небе: [сб. ист.-док. материалов] / Я. В. Ливанский; Общерос. обществ. движение по увековечению памяти погибших при защите Отечества «Поисковое движение России», Примор. регион. отд-ние, Примор. регион. молодёж. обществ. орг. «Поисковое объединение «АвиаПоиск» им. Героя России Романа Филипова». [Казань: Центр инновац. технологий], 2019. 140 с.: ил., портр. ДВ 28 / Л 554.
- 57. **Мусалов, А. Н.** Хроники Даманского / А. Н. Мусалов. Москва : Яуза : Эксмо, 2019. 333, [2] с. : ил., портр. (Правдивая история России). ДВ 28 / М 916.
- 58. **Российский военный флот на Амуре**: ист. очерки / [авт. проекта и сост. В. В. Крюков]. [Изд. 2-е, перераб. и доп.]. Хабаровск: [б. и.], 2019. 312 с.: ил., фот., портр. (Б-ка дальневост. казачества). 110-летию Амур. воен. флотилии посвящ. Библиогр.: с. 306–310. ДВ 28 / Р 764.
- 59. Российско-монгольское военное сотрудничество (1911–1946) : сб. док. : [в 2 ч.] / Федер. арх. агентство России, Рос. гос. арх. соц.-полит. истории, Нац. арх. упр. Монголии [и др.] ; сост. : И. И. Кудрявцев (отв. сост.), С. Энхбаатар (отв. сост.) [и др.]. [Изд. 2-е, доп. и испр.]. Москва : Граница, 2019.
  - Ч. 1. 2019. 359 с.
  - Ч. 2. 2019. 327 с. ДВ 28 / Р 765.

## ЕСТЕСТВЕННЫЕ НАУКИ

60. **Афанасьев, В. В.** Морфолитодинамические процессы и развитие берегов контактной зоны субарктических и умеренных морей Северной Пацифики = Morpholithodynavic processes and coastal development of the contact zone of the

- subarctlc and temperate seas of the Norts Pacific: монография / В. В. Афанасьев. Южно-Сахалинск: ИМГиГ ДВО РАН, 2020. 233 с.: ил., портр., табл., схемы, карты. Библиогр.: с. 216–233 (471 назв.). ДВ 35 / А 941.
- 61. **Вартанян, С. Л.** Ледниковый период, или Прогулки с мамонтами / [С. Л. Вартанян, Л. Дален; сост. В. Ю. Швец-Шуст]. Санкт-Петербург: Дитон: Чаун. краевед. музей, 2019. 90, [4] с.: цв. ил. ДВ 36 / В 185.
- 62. **Вулканизм и связанные с ним процессы**: XXII науч. конф., посвящ. Дню вулканолога (28—29 марта 2019 г.): материалы конф. / Рос. акад. наук, Дальневост. отд-ние, Ин-т вулканологии и сейсмологии; [гл. ред. А. Ю. Озеров]. Петропавловск- Камчатский: ИВиС ДВО РАН, 2019. 243 с.: ил. ДВ 33 / В 886.
- 63. **Географические и геоэкологические исследования на Дальнем Востоке** = Geographical and geoecological investigations in the Far East : [сборник]. Вып. 1 / Рос. акад. наук, Дальневост. отд-ние, Тихоокеан. ин-т географии ; [ред-кол. : П. Я. Бакланов (пред.) и др.]. Владивосток : ТИГ ДВО РАН, 2019. 209 с. : ил., табл., карты. ДВ 3 / Г 351.
- 64. Геодинамические процессы и природные катастрофы : III Всерос. науч. конф. с междунар. участием (27–31 мая 2019 г., Южно-Сахалинск, Россия) : тез. докл. / Рос. акад. наук, Дальневост. отд-ние, Ин-т мор. геологии и геофизики ; [отв. ред. Л. М. Богомолов]. Южно-Сахалинск : ИМГиГ ДВО РАН, 2019. 184 с. : ил. ДВ 33 /  $\Gamma$  355.
- 65. **Геосистемы восточных районов России**: особенности их структур и пространственного развития = Geosystems of the Eastern regions of Russia: peculiarities of their structures and spatial development: сб. науч. ст.: [по итогам Седьмой науч.-практ. конф. «Геосистемы Северо-Восточной Азии»] / Рос. акад. наук, Дальневост. отд-ние, Тихоокеан. ин-т географии, Дальневост. федер. ун-т, Рус. геогр. о-во; ред.: П. Я. Бакланов, В. В. Ермошин. Владивосток: ТИГ ДВО РАН, 2019. 116 с.: табл., цв. ил., карт. ДВ 32 / Г 364.
- 66. **Геосистемы Северо-Восточной Азии**: особенности их пространственно-временных структур, районирование территории и акватории = Geosystems of North-East Asia: the peculiarities of their spatial-temporal structures, zoning of land and waters: сб. науч. ст. [Седьмой науч.-практ. конф. «Геосистемы Северо-Восточной Азии», в рамках которой представлены материалы Круглого стола «Прибрежно-морское природопользование: теория, методы, практика»] / Рос. акад. наук, Дальневост. отд-ние, Тихоокеан. ин-т географии, Дальневост. федер. ун-т, Рус. геогр. о-во; ред.: П. Я. Бакланов [и др.]. Владивосток: ТИГ ДВО РАН, 2019. 581 с.: ил., карт., табл. ДВ 3 / Г 364.

- 67. **Геотермальная вулканология, гидрогеология, геология нефти и газа** (Geothermal Volcanology Workshop 2019): Всерос. науч. конф. с междунар. участием (4–9 сент. 2019 г.): материалы конф. / Рос. акад. наук, Дальневост. отд-ние, Ин-т вулканологии и сейсмологии; [отв. ред. А. В. Кирюхин]. Петропавловск-Камчатский: ИВиС ДВО РАН, 2019. 186 с.: ил., табл. ДВ 33 / Г 365.
- 68. **Зонов, Ю. Б.** Физическая география Приморского края: учеб. пособие к учебнику Е. М. Домогацких, Н. И. Алексеевского «География» для 8 кл. общеобразоват. орг. / Ю. Б. Зонов, М. Е. Морозова, Г. А. Какорина. 3-е изд. Москва: Рус. слово, 2019. 101, [1] с., [16] л. цв. ил., карт: табл. (Регион. компонент). ДВ 31 / 3-847.
- 69. **Норинов, Е. Г.** Десять лет в гостях у Посейдона / Е. Г. Норинов. Барнаул : Колмогоров И. А., 2019. 257 с. : ил., цв. ил., портр. ДВ 35 / Н 827.
- 70. **Озеров, А. Ю.** Ключевской вулкан : вещество, динамика, модель = Klyuchevskoy volcano : rocks, dynamics, model / А. Ю. Озеров ; Рос. акад. наук, Дальневост. отд-ние, Ин-т вулканологии и сейсмологии. Петропавловск-Камчатский ; Москва : ГЕОС, 2019. 305 с. : ил., карты, табл. ДВ 33 / О-466.
- 71. **Охотское море** = The sea of Okhotsk : геогр. энцикл. / Рус. геогр. о-во ; [авт. текста и сост. Е. Сазонов ; ред. Р. Фарзутдинов ; фот. : А. Ворон и др.]. [Москва : Комсом. правда, 2018]. 158 с. : цв. ил., карты, портр. ДВ 35 / О-924.
- 72. Природные ресурсы, их современное состояние, охрана, промысловое и техническое использование : материалы X Нац. (Всерос.) науч.-практ. конф. (19—21 марта 2019 г.) / Камч. гос. ун-т ; [редкол. : В. И. Карпенко и др.]. Петропавловск-Камчатский : КамчГТУ, 2019. 243, [1] с. : ил., табл. ДВ 3 /  $\Pi$  77.
- 73. **Расческин, Е. В.** Северные зарницы : Восточная Сибирь и Дальний Восток глазами геолога : [в 2 т.]. Т. 1 / Е. В. Расческин ; фотоил. : Ю. Н. Коковин [и др.]. Екатеринбург : [б. и.], 2019. 323, [4] с. : ил. цв. ил., портр. ДВ 34 / Р 248.
- 74. **Романовский, Н. П.** О себе, о жизни, о семье / Н. П. Романовский. Хабаровск : [б. и.], 2019. 243 с. : ил., портр. ДВ 32 / Р 695.
- 75. **Седов, Б. М.** Верхне-Ольские агаты / Б. М. Седов ; Рос. акад. наук, Дальневост. отд-ние, Сев.-Вост. комплекс. науч.-исслед. ин-т им. Н. А. Шило. Магадан : Охотник, 2019. 239, [2] с. : карт., цв. ил. ДВ 34 / С 284.
- 76. Склярова, Г. Ф. Стратиформная свинцово-цинковая рудоносность Дальнего Востока РФ (типизация и развитие в пространстве и во времени) = Stratiform lead-zing ore content the Russian Far East (typification and development in space and time) / Г. Ф. Склярова; Рос. акад. наук, Дальневост. отд-ние, Ин-т гор. дела. Хабаровск: Амурпринт, 2019. 159 с.: карт., табл. ДВ 34 / С 439.

- 77. **Чтения памяти Владимира Яковлевича Леванидова** = Vladimir Ya. Levanidov's Biennial memorial meeting : [сб. ст. участников восьмых чтений], (18—20 марта 2019 г., Владивосток). Вып. 8 / Рос. акад. наук, Дальневост. отд-ние, Федер. науч. центр биоразнообразия наземной биоты Вост. Азии, Всерос. гидробиол. о-во, Примор. отд-ние ; [редкол. : Е. А. Макарченко (отв. ред.) и др.]. Владивосток : Дальнаука, 2019. 197, [2] с. : ил., портр. ДВ 3 / Ч-774.
- 78. **Шебеко, М.** Азбука природы Дальнего Востока : [для детей старшего дошк. возраста] / М. Шебеко. Санкт-Петербург : БХВ-Петербург, 2020. 63 с. : ил. ДВ 3 / Ш 363.

# Растительный и животный мир

- 79. **Берман, Д. И.** Зимовка и холодоустойчивость беспозвоночных на северовостоке Азии = Overwintering and cold hardiness of the invertebrates in the Northeast Asia: [монография] / Д. И. Берман, А. Н. Лейрих; Рос. акад. наук, Дальневост. отд-ние, Ин-т биол. проблем Севера. Москва: Товарищество науч. изд. КМК, 2019. 314 с.: ил., табл., цв. ил. ДВ 38 / Б 50.
- 80. Древесно-кустарниковая растительность Ботанического сада Тихоокеанского государственного университета: учеб. пособие / сост.: Н. В. Выводцев, Н. В. Бессонова; Тихоокеан. гос. ун-т. Хабаровск: ТОГУ, 2019. 107 с.: ил. ДВ 39 / Д 73.
- 81. Живая природа острова Врангеля: сосудистые растения: ил. атлас / [А. Р. Груздев и др.]; под общ. ред. А. Р. Груздева; Гос. природ. заповедник «Остров Врангеля» [и др.]. Санкт-Петербург: Астерион, 2019. 318, [1] с. ДВ 37 / Ж 661.
- 82. **Рыбы Амура** / А. Л. Антонов [и др.]; [науч. ред. Н. В. Колпаков]; Всемир. фонд дикой природы (WWF), Рос. акад. наук, Дальневост. отд-ние, Ин-т вод. и экол. проблем. Владивосток: Всемир. фонд дикой природы (WWF), 2019. 317 с.: цв. ил., цв. карт. ДВ 38 / Р 937.
- 83. **Цыренова**, Д. **Ю**. Микроморфология редких и эндемичных растений Приамурья = Micromorphology of rare and endemic plants of Priamurije / Д. Ю. Цыренова; Тихоокеан. гос. ун-т. Хабаровск: ТОГУ, 2019. 63 с.: ил. Тит. л. парал. рус., англ. Библиогр.: с. 58–62. ДВ 37 / Ц 975.
- 84. **Чтения памяти Алексея Ивановича Куренцова** = А. І. Kurentsov's annual memorial meetings : (5–6 марта 2019 г., Владивосток) : [ежегодник], Вып. 30 / Рос. акад. наук, Дальневост. отд-ние, Федер. науч. центр биоразнообразия назем. биоты Вост. Азии, Рус. энтомол. о-во, Дальневост. отд-ние ; [редкол. : С. Ю. Стороженко (отв. ред.) и др.]. Владивосток : Дальнаука, 2019. 231, [4] с. : ил., портр., карты, табл. ДВ 38 / Ч-774.

85. **Юдин, В. Г.** Рысь Дальнего Востока России = The lynx of the Russian Far East: [монография] / В. Г. Юдин, Е. В. Юдина; Рос. акад. наук, Дальневост. отдние, Федер. науч. центр биоразнообразия назем. биоты Вост. Азии. — Владивосток: ТИГ ДВО РАН, 2019. — 424 с.: карты, табл., цв. ил. — ДВ 38 / Ю 163.

# Охрана природы. Экология

- 86. **Андреева**, **Д. В.** Индикационная роль сульфатредуцирующих бактерий в оценке экологического состояния реки Амур: автореф. дис. ... канд. биол. наук: специальность 03.02.08 / Д. В. Андреева; Рос. акад. наук, Дальневост. отд-ние, Ин-т вод. и экол. проблем, Федер. науч. центр биоразнообразия назем. биоты Вост. Азии. Владивосток, 2019. 19 с. ДВ 39 / А 655.
- 87. **Брянцева, И. В.** Переработка отходов автотранспорта как важнейшее направление обеспечения эколого-экономической устойчивости региона / И. В. Брянцева, А. В. Макаров, И. А. Шитова; Тихоокеан. гос. ун-т. Хабаровск: ТОГУ, 2019. 105 с.: ил., табл. ДВ 39 / Б 899.
- 88. **Красная книга Магаданской области**: редкие и находящиеся под угрозой исчезновения виды животных, растений и грибов / [А. В. Андреев и др.; редкол.: А. В. Кондратьев и др.]; Рос. акад. наук, Дальневост. отд-ние, Сев.-Вост. науч. центр, Ин-т биол. проблем Севера [и др.]. Магадан: Охотник, 2019. 355 с.: ил., карты. ДВ 39 / К 782.
- 89. **Отчёт о деятельности АНО «Центр «Амурский тигр»**, 2018 / [редкол. : С. В. Арамилев и др.]. [Москва : СТД РФ, 2019]. 154, [1] с. : цв. ил. ДВ 39 / О-881.
- 90. **Проблемы экологического состояния городской среды**: сб. докл. регион. науч.-практ. конф., (28 нояб. 2018 г., Петропавловск-Камчатский) / М-во природ. ресурсов и экологии Камч. края. Петропавловск-Камчатский: [б. и.]; Москва: Перо, 2019. 84 с.: ил., карты, табл. ДВ 39 / П 781.
- 91. Эколого-геохимические основы оценки влияния техногенной системы на окружающую среду и её охрана (на примере закрытого горного предприятия «Солнечный ГОК», Хабаровский край): монография / [Л. Т. Крупская и др.; науч. ред. И. В. Шугалей]; Тихоокеан. гос. ун-т [и др.]. Хабаровск: ТОГУ, 2019. 259 с.: ил., табл. ДВ 39 / Э 40.

## ЭКОНОМИКА

92. **Бондаренко, Н. А.** Формы проявления и угрозы экономической безопасности региона: монография / Н. А. Бондаренко, М. С. Сюпова; Тихоокеан. гос. ун-т. — Хабаровск: ТОГУ, 2019. — 163 с.: ил., табл. — ДВ 4 / Б 811.

- 93. **Ефременко, В. Ф.** Переход к инновационному типу развития Дальневосточного макрорегиона стратегическая необходимость и методы проведения / В. Ф. Ефременко; Рос. акад. нар. хоз-ва и гос. службы при Президенте Рос. Федерации (РАНХиГС), Дальневост. ин-т упр. Препр. Хабаровск: Дальневост. ин-т упр. фил. РАНХиГС, 2019. 70 с.: ил., табл. ДВ 4 / Е 922.
- 94. **Иванченко, О. Г.** Банк России на Дальнем Востоке, 1889–2019 : ист. очерки / О. Г. Иванченко ; Тихоокеан. гос. ун-т. Хабаровск : ТОГУ, 2019. 94 с. : ил., портр., табл. ДВ 401 / И 231.
- 95. **Ивашкин, М. В.** Услуги общественного питания на Дальнем Востоке России: монография / М. В. Ивашкин, И. В. Оттева; Тихоокеан. гос. ун-т. Хабаровск: ТОГУ, 2019. 167 с.: ил., табл. ДВ 49 / И 243.
- 96. **Инфраструктура Сибири,** Дальнего Востока и Арктики : состояние и три этапа развития до 2050 г. / А. А. Макоско [и др.] ; под ред. А. А. Макоско ; [Рос. акад. наук, Ин-т проблем трансп. им. Н. С. Соломенко]. Санкт-Петербург : ИПТ РАН, 2019. 464 с. : ил., цв. ил., карт., табл. ДВ 4 / И 742.
- 97. **К Великому океану** : хроника поворота на Восток : сб. докл. Валдайского клуба / [Междунар. дискус. клуб «Валдай»] ; науч. ред. Т. В. Бордачёв. Москва : Бослен : Фонд развития и поддержки Междунар. дискус. клуба «Валдай», 2019. 351 с. : цв. ил. ДВ 4 / K 11.
- 98. **Капустенко, И. С.** Управление развитием кластеров в региональной экономике: учеб. пособие / И. С. Капустенко; Комсом.-на-Амуре гос. ун-т. Комсомольск-на-Амуре: КнАГУ, 2020. 58 с.: табл. ДВ 4 / К 207.
- 99. **Ласточкина, А. И.** Роль банковского кредитования в развитии малого и среднего бизнеса в Хабаровском крае / А. И. Ласточкина, К. А. Приходько; Тихоокеан. гос. ун-т. Хабаровск: ТОГУ, 2019. 97 с.: ил., табл. ДВ 401 / Л 266.
- 100. Международная торговля в условиях развития Евразийского экономического союза: правовой, тамож. и экон. аспекты: сб. докл. Всерос. науч. практ. конф. (24–25 мая 2019 г.) / Дальневост. гос. ун-т путей сообщ.; под ред. И. П. Безотецкой. Хабаровск: ДВГУПС, 2019. 139 с.: табл. ДВ 4 / М 431.
- 101. **Проблемы торгово-экономического сотрудничества Российского Дальнего Востока и Северо-Востока Китая**: в 2 кн. / Рос. акад. наук, Ин-т Дал. Востока, Центр соц.-экон. исслед. Китая; [сост. П. Б. Каменнов; отв. ред.: А. В. Островский, Чжу Юй]. Москва: ИДВ РАН, 2019. —

Кн. 1. — 431 с.

Кн. 2. — 223 с. — ДВ 4 / П 781.

- 102. Социально-экономическое развитие Дальневосточного региона: монография / [Е. Л. Луценко и др.]; под общ. ред. Е. Л. Луценко; Приамур. гос. ун-т им. Шолом-Алейхема. Биробиджан: ПГУ, 2019. 86 с. ДВ 4 / С 692.
- 103. **Теличева, Е. Г.** Формирование тенденций устойчивого развития предприятий туризма в регионе : [монография] / Е. Г. Теличева ; Тихоокеан. гос. ун-т. Хабаровск : ТОГУ, 2019. 161 с. : ил., табл. ДВ 4 / Т 313.

#### **ПРОМЫШЛЕННОСТЬ**

- 104. **Белое золото ЕАО** : к 50-летию Кульдур. бруситового рудника / [ред. : А. Жданов и др. ; тексты : А. Драбкин и др. ; фот. : Э. Тираспольский]. Хабаровск : [б. и.], 2019. 104 с. : цв. ил. ДВ 42 / Б 435.
- 105. **Жукова, И. В.** Минерально-сырьевой комплекс Дальнего Востока: от ресурсов до экономической базы промышленности: [монография] / И. В. Жукова; Рос. акад. нар. хоз-ва и гос. службы при Президенте Рос. Федерации (РАНХиГС), Дальневост. ин-т упр. Хабаровск: Дальневост. ин-т упр. фил. РАНХиГС, 2019. 159 с.: ил., табл. ДВ 42 / Ж 86.
- 106. **Маркшейдеры Дальнего Востока России**: достижения и кадры: монография / [А. А. Григорьев и др.]; под общ. ред. А. А. Григорьева; Дальневост. федер. ун-т, Инженер. шк. Владивосток: ДВФУ, 2019. 115, [1] с.: ил., портр., табл., цв. ил. К 100-летию высш. гор. образования на Дал. Востоке России. ДВ 42 / М 279.
- 107. **Нефтегазовый комплекс**: проблемы и решения: Геологическое строение, сейсмичность, технологические решения, аэрокосмический мониторинг, регулирование земельно-имущественных отношений, кадастровая оценка: материалы Второй нац. науч.-практ. конф. с междунар. участием: в рамках 23-й Междунар. конф. и выст. «Нефть и газ Сахалина, 2019» (24—26 сент. 2019 г., Южно-Сахалинск) / [Рос. акад. наук, Дальневост. отд-ние, Ин-т мор. геологии и геофизики, Техн. нефтегазовый ин-т, Сахал. гос. ун-т; ред.: Л. М. Богомолов, В. А. Мелкий]. Южно-Сахалинск: ИМГиГ ДВО РАН, СахГУ, 2019. 91 с.: ил., табл. ДВ 42 / Н 583.
- 108. Получение металлов и композиционных материалов с использованием минерального сырья Дальнего Востока : монография / [В. В. Гостищев и др.] ; под ред. С. Н. Химухина ; Рос. акад. наук, Дальневост. отд-ние, Хабар. науч. центр, Ин-т материаловедения, Тихоокеан. гос. ун-т. Хабаровск : ТОГУ, 2019. 230 с. ДВ 42 /  $\Pi$  535.
- 109. **Терминология индустрии СПГ** = LNG business terminology : [толковый словарь терминов : более 1400 понятий на рус. и англ. яз.] / [Сахалин Энерджи]. 1-е изд. Москва : Фактотумс, 2019. 255 с. : ил., портр., карт. Текст парал. рус., англ. яз. ДВ 42 / Т 352.

110. **Хабаровский радиотехнический завод. 70 лет созидания** / Акционер. о-во «Хабаровский радиотехнический завод» ; [под ред. Н. Д. Красиковой]. — Хабаровск : [б. и.], 2020. — 54, [1] с. : ил., цв. ил., портр. — ДВ 42 / X 121.

#### СТРОИТЕЛЬСТВО

- 111. **БАМ**: история и современность / Сиб. гос. ун-т путей сообщ.; [авт.-сост. А. И. Белозеров; под общ. ред. А. И. Белозерова]. Новосибирск: СибГУПС, 2019. 278, [3] с.: ил., портр. (Посвящ. 45-летию с начала возобновления стр-ва Центр. участка магистрали от Лены до Комсомольска-на-Амуре, 35-летию со дня открытия движения рабочих поездов на всём протяжении БАМа, 30-летию ввода Центр. участка БАМа (по пусковым комплексам) на всём его протяжении). ДВ 43 / Б 22.
- 112. **Брянцева, И. В.** Развитие инвестиционно-строительной деятельности в России и КНР: монография / И. В. Брянцева, Н. В. Воронина; Тихоокеан. гос. ун-т. Хабаровск: ТОГУ, 2020. 201, [1] с.: ил., табл. ДВ 43 / Б 899.
- 113. **Вдовенко, А. В.** Формирование земельных участков для размещения линейных объектов капитального строительства на Дальнем Востоке: учеб. пособие / А. В. Вдовенко, Л. К. Лазарева; Тихоокеан. гос. ун-т. Хабаровск: ТОГУ, 2020. 127 с.: ил., карт., табл. ДВ 43 / В 253.
- 114. **Волосникова, Г. А.** Концепция схемы обращения с твердыми коммунальными отходами в Хабаровском крае : [монография] / Г. А. Волосникова, И. В. Гладун ; Тихоокеан. гос. ун-т. Хабаровск : ТОГУ, 2019. 300 с. : ил., табл. ДВ 43 / В 683.
- 115. **Воронина, Н. В.** Формирование и развитие инвестиционно- строительного потенциала Хабаровского края / Н. Н. Воронина, С. Ю. Стексова; Тихоокеан. гос. ун-т. Хабаровск: ТОГУ, 2019. 183 с.: ил., табл. ДВ 43 / В 752.
- 116. Дальний Восток: проблемы развития архитектурно-строительного и дорожно-транспортного комплекса: материалы нац. науч.-практ. конф., [17–19 окт. 2019 г.] / Тихоокеан. гос. ун- т; [редкол.: И. Н. Пугачев (отв. ред.) и др.]. Хабаровск: ТОГУ, 2019. 565, [1] с.: ил., табл., портр. (Научные чтения памяти проф. М. П. Даниловского; вып. 19). ДВ 43 / Д 156.
- 117. Дальний Восток: проблемы развития архитектурно-строительного и дорожно-транспортного комплекса: материалы нац. науч.-практ. конф., [22–23 окт. 2018 г.]: [в 2 т.] / Тихоокеан. гос. ун-т; [редкол.: И. Н. Пугачев (отв. ред.) и др.]. Хабаровск: ТОГУ, 2019. (Научные чтения памяти проф. М. П. Даниловского; вып. 18).
  - T. 1. 399 c.
  - Т. 2. 557 с. ДВ 43 / Д 156.

118. **Салаватова, Ю. А.** Информационная система управления обращением отходов (на примере города Хабаровска) : [монография] / Ю. А. Салаватова, О. В. Ватолина ; Тихоокеан. гос. ун-т. — Хабаровск : ТОГУ, 2019. — 100, [7] с. : ил., табл. — ДВ 43 / С 16.

#### ТРАНСПОРТ

- 119. **Бардаль, А. Б.** Транспортный комплекс Дальнего Востока: трансформация и интеграция = Transport complex of the Far East: transformation and integration: [монография] / А. Б. Бардаль; Рос. акад. наук, Дальневост. отд-ние, Ин-т экон. исслед. Хабаровск: ИЭИ ДВО РАН, 2019. 334, [1] с., [7] л.: цв. ил., ил., табл. ДВ 44 / Б 247.
- 120. **Вестник Института тяги и подвижного состава.** Вып. 15 / Дальневост. гос. ун-т путей сообщ. Хабаровск : ДВГУПС, 2019. 41 с. : ил., табл. ДВ 44 / Д 156.
- 121. **Гаврилов, С. В.** Флот Камчатки. Траловый флот (1946–1958) / С. В. Гаврилов. Петропавловск-Камчатский : Новая кн. : Станислав Кожан, 2019. 526, [2] с. : ил., портр. (Б-ка «Новой книги»). ДВ 44 / Г 124.
- 122. Дальний Восток. Автомобильные дороги и безопасность движения : регион. ежегод. сб. науч. тр. Вып. 19 / Хабар. гос. техн. ун-т, Дальневост. автодорож. ин-т ; [редкол. : А. И. Ярмолинский и др.]. Хабаровск : ХГТУ, 2019. 319 с. ДВ 44 / Д 156.
- 123. **Лопашук, А. В.** Учет особенностей природно-климатических условий при эксплуатации автомобильных дорог Хабаровского края: монография / А. В. Лопашук, А. Ю. Долина; Тихоокеан. гос. ун-т. Хабаровск: ТОГУ, 2019. 113 с.: ил., табл. Библиогр.: с. 108–113 (50 назв.). ДВ 44 / Л 772.
- 124. **Проектирование развития региональной сети железных дорог** : сб. науч. тр. Вып. 7 / Дальневост. гос. ун-т путей сообщ. ; под ред. В. С. Шварцфельда. Хабаровск : ДВГУПС, 2019. 167 с. : ил., табл. ДВ 44 / П 791.
- 125. **Пронякин, К. А.** Первые летчики на Дальнем Востоке России : влетевшие в историю : справочник : 196 биографий / К. А. Пронякин ; Рус. геогр. о-во, Хабар. краев. отд-ние [и др.]. Хабаровск : ХКО РГО, 2019. 159 с. : ил., цв. ил., портр., факс. (История развития авиации на Дал. Востоке). Библиогр.: с. 140-158 (477 назв.). ДВ 44 /  $\Pi$  815.
- 126. Техническая эксплуатация водного транспорта: проблемы и пути развития: материалы Междунар. науч.-техн. конф. (17–19 окт. 2018 г.): [в 2 ч.] /

Федер. агентство по рыболовству [и др. ; редкол. : О. А. Белов (пред.) и др.]. — Петропавловск-Камчатский : КамчГТУ, 2019. —

- Ч. 1. 121, [1] с.
- Ч. 2. 151 с. ДВ 44 / Т 382.

# СЕЛЬСКОЕ, ЛЕСНОЕ, РЫБНОЕ ХОЗЯЙСТВО

- 127. **Асеева, Т. А.** Сельское хозяйство Дальнего Востока : условия, проблемы и потенциал развития : [монография] / Т. А. Асеева, Е. П. Киселев, Г. И. Сухомиров ; [под ред. Н. Е. Антоновой] ; Рос. акад. наук, Дальневост. отд-ние, Ин-т экон. исслед. [и др.]. Хабаровск : ИЭИ ДВО РАН, 2020. 161 с. ДВ 46 / А 901.
- 128. Бюллетень изучения тихоокеанских лососей на Дальнем Востоке, № 14 / ФГБНУ «ВНИРО» (ТИНРО), Тихоокеан. фил. ; [редкол. : В. П. Шунтов (науч. ред.) и др.]. Владивосток : ТИНРО-центр, 2019. 278 с. : ил., табл. ДВ 613 / Б 982.
- 129. **Гнатко, М. Н.** Пчеловоду Дальнего Востока / М. Н. Гнатко. Москва : КнигИздат, 2019. 381 с., [6] л. цв. ил. : ил., табл. ДВ 46 / Г 56.
- 130. **Известия ТИНРО**: сб. науч. тр. / Федер. агентство Рос. Федерации по рыболовству, Тихоокеан. науч.-исслед. рыбохоз. центр (Владивосток); [гл. ред. В. П. Шунтов; редкол.: Л. Н. Бочаров и др.]. Владивосток: ТИНРО-центр, 2019.
  - T. 197. 240 c.
  - T. 198. 263 c.
  - T. 199. 257 c.
  - Т. 200, вып. 1. 244 с., вып. 2. 497 с. ДВ 613 / Т 466.
- 131. **Ким, Л. В.** Земельные ресурсы аграрного сектора в северных территориях Дальнего Востока : состояние, проблемы рационального использования / Л. В. Ким ; [науч. ред. А. В. Вдовенко] ; Тихоокеан. гос. ун-т. [Препр.]. Хабаровск : ТОГУ, 2019. 68 с. : ил., карты, табл. ДВ 46 / К 40.
- 132. **Киселев, Е. П.** Перспективные средства механизации при создании технологий производства сельскохозяйственных культур в Приамурье и Приморье : [монография] / Е. П. Киселев, С. В. Фирстов, Т. С. Юрченко ; [науч. ред. : Т. А. Асеева, Н. А. Сакара] ; Дальневост. науч.-исслед. ин-т сел. хоз-ва [и др.]. Хабаровск : ТОГУ, 2019. 211 с. : ил., табл. Библиогр.: с. 183–187 (63 назв.). ДВ 46 / К 44.
- 133. **Молодые ученые** агропромышленному комплексу Дальнего Востока: материалы XIX межвузов. науч.-практ. конф. молодых учёных, аспирантов, специалистов (2–3 апр. 2019 г.) / Примор. гос. с.-х. акад.; [отв. ред.: С. В. Иншаков]. Уссурийск: ПГСХА, 2019. 166 с.: ил., табл. ДВ 46 / М 755.

- 134. **Морин Виталий Алексеевич**: к 80-летию со дня рождения: библиогр. пособие / Дальневост. науч.-исслед. ин-т лес. хоз-ва (ФБУ «ДальНИИЛХ»); [сост.: Л. Т. Крупская и др.]. Хабаровск: ДальНИИЛХ, 2019. 56 с.: ил. (Материалы к биобиблиогр. лесоводов Дал. Востока; вып. № 19). ДВ 659 / М 795.
- 135. **Научное обеспечение развития сельского хозяйства Дальневосточного региона**: сб. науч. тр. по материалам регион. науч.-практ. конф. (4 апр. 2019 г.) / Сахал. науч.-исслед. ин-т сел. хоз- ва; [отв. ред. В. А. Чувилина]. Южно-Сахалинск: Кано, 2019. 192 с. ДВ 46 / Н 346.
- 136. **Норинов, Е. Г.** Поведение промысловых гидробионтов: учеб. пособие для студентов специальности «Промышленное рыболовство» / Е. Г. Норинов; Дальневост. гос. техн. рыбохоз. ун-т. Владивосток; Барнаул: Колмогоров И. А., 2019. 203 с.: ил., табл. Библиогр.: с. 200–203 (44 назв.). ДВ 48 / Н 827.
- 137. **Попова**, **Л. И.** Развитие городского пространства и основные аспекты управления землями населенных пунктов / Л. И. Попова, Н. Е. Тулупова, Т. В. Красникова ; Тихоокеан. гос. ун-т. Хабаровск : ТОГУ, 2019. 151 с. ДВ 46 / П 58.
- 138. **Резанов, В. К.** Две модели системы сбалансированных показателей: [монография] / В. К. Резанов, М. В. Беляева, Е. А. Осипова; под общ. ред. В. К. Резанова; Тихоокеан. гос. ун-т. Хабаровск: ТОГУ, 2019. 184 с.: ил. ДВ 47 / Р 34.
- 139. Стратегия развития рыбохозяйственного комплекса Российской Федерации на период до 2030 года / М-во сел. хоз-ва Рос. Федерации. Москва : Росинформагротех, 2019. 66 с. : табл. ДВ 48 / С 833.

## **МЕДИЦИНА**

- 140. **Актуальные вопросы психиатрии, наркологии и психотерапии** : [сб. ст.] / Дальневост. гос. мед. ун-т, Ин-т повышения квалификации специалистов здравоохранения, Краев. клин. психиатр. больница ; под ред. Г. Ф. Ракицкого. Хабаровск : ККПБ, 2019. 239 с. : цв. ил., табл. ДВ 5 / А 437.
- 141. **Болоняева Наталья Александровна** : Слышать сердцем, помогать от души! [Хабаровск : б. и., 2019]. 22, [1] с. : портр. ДВ 5 / Б 794.
- 142. **Медицина и здравоохранение Дальнего Востока** : библиогр. указ. / Ин-т повышения квалификации специалистов здравоохранения, Науч. б-ка ; [редкол. : В. В. Митникова (отв. ред.) и др.]. Хабаровск : ИПКСЗ, 2019. —

Вып. 2 (66). — 115 с.

Вып. 3 (67). — 92 с. — ДВ 659 / М 422.

- 143. **Охрана здоровья населения Дальнего Востока**: векторы развития: материалы Всерос. науч.-практ. конф. (19 апр. 2019 г., Хабаровск) / Тихоокеан. гос. ун-т, Рос. акад. нар. хоз-ва и гос. службы при Президенте Рос. Федерации (РАНХиГС), Дальневост. ин-т упр.; [редкол.: И. А. Гареева и др.]. Хабаровск: ТОГУ, 2019. 153 с.: ил., табл. ДВ 5 / О-926.
- 144. **Приоритетные направления развития Всероссийской службы медицины катастроф в современных условиях**: материалы Всерос. науч.-практ. конф. (26—27 сент. 2019 г., Петропавловск-Камчатский) / Всерос. центр медицины катастроф «Защита»; [ред. Л. И. Ивашина]. Москва: ВЦМК «Защита», 2019. 90 с.: ил., табл. (Б-ка Всерос. службы медицины катастроф). ДВ 5 / П 768.
- 145. **Токарь, Е. В.** Физкультурно-оздоровительная технология повышения качества жизни преподавателей вуза: монография / Е. В. Токарь, А. М. Корчевский; Амур. гос. ун-т. Благовещенск: АмГУ, 2019. 169, [2] с.: факс., табл. ДВ 5 / Т 511.
- 146. **Хвойные целители** / Ю. Г. Тагильцев [и др.]. [изд. 5-е, доп.]. Хабаровск : [б. и.], 2019. 59 с. : ил., табл. Библиогр.: с. 53–56 (44 назв.). ДВ 5 / Х 311.
- 147. **Хроника. События. Факты**: календарь-указ. знаменат. и памят. дат истории медицины Хабар. края на 2020 г. / Ин-т повышения квалификации специалистов здравоохранения, Науч. б-ка; [редкол.: В. В. Митникова (отв. ред.), Г. С. Войтенкова (авт.-сост.)]. Хабаровск: ИПКСЗ, 2019. 51 с. ДВ 659 / Х 944.
- 148. Эффективное использование ресурсов здравоохранения (медицинской организации). Бережливое производство : монография / В. Н. Кораблев [авт.-сост.] [и др.] ; Ин-т повышения квалификации специалистов здравоохранения, Каф. орг. здравоохранения и мед. права. Хабаровск : ИПКСЗ, 2020. 153, [1] с. : цв. ил., табл. ДВ 5 / Э 949.

# НАУКА. НАУЧНЫЕ КОНФЕРЕНЦИИ

- 149. **Актуальные вопросы юридической науки и практики** : материалы III Междунар. науч.-практ. конф. (30–31 окт. 2018 г., Хабаровск) / Тихоокеан. гос. ун-т ; [редкол. : В. Е. Степенко и др.]. Хабаровск : ТОГУ, 2019. 490, [1] с. ДВ 61 / А 437.
- 150. **Аносовские чтения**: материалы межрегион. краевед. науч.-практ. конф. (29–31 июля 2019 г. с. Джалинда, Амур. обл.) / Администрация Сковородин. р-на, Администрация с. Джалинда, Джалиндин. муницип. б-ка им. Н. П. Аносова; [редкол.: П. Ю. Афанасьев (гл. ред.) и др.]. Москва: Перо, 2019. 133 с.: ил., табл. ДВ 61 / А 695.

- 151. **Бюллетень научных сообщений** : сб. науч. тр. № 24 / Дальневост. гос. ун-т путей сообщ. Хабаровск : ДВГУПС, 2019. 152 с. : ил., табл., граф. ДВ 613 / Д 156.
- 152. Дальневосточная весна **2019** = Far East spring 2019 : материалы 17-й Междунар. науч.-практ. конф. по проблемам экологии и безопасности (5 июня 2019 г., Комсомольск-на-Амуре) / Комсом. гос. ун-т [и др.] ; [редкол. : И. П. Степанова (отв. ред.) и др.]. Комсомольск-на-Амуре : КнАГУ, 2019. 289 с. : ил. ДВ 61 / Д 156.
- 153. **DIXI-2019** : идеи, гипотезы, открытия в социально-гуманитарных исследованиях : сб. науч. тр. Вып. 10 / [О. В. Бачанин и др. ; под науч. ред. А. Ю. Завалишина] ; Хабар. гос. ун-т экономики и права. Хабаровск : ХГУЭП, 2019. 211 с. : ил., табл. ДВ 61 / Д 65.
- 154. Интеллектуальная собственность в инновационном развитии региона: материалы III регион. науч.-практ. конф., (18 апр. 2019 г.) / Тихоокеан. гос. ун-т; [редкол.: И. Н. Бочкова (отв. ред.) и др.]. Хабаровск: ТОГУ, 2019. 86, [1] с.: ил., табл., граф. ДВ 61 / И 73.
- 155. **Информационные технологии и высокопроизводительные вычисления**: материалы V Междунар. науч.-практ. конф. (16–19 сент. 2019 г., Хабаровск) / Рос. акад. наук, Дальневост. отд-ние, Вычисл. центр; [под ред. С. И. Смагина, А. А. Зацаринного]. Хабаровск: ТОГУ, 2019. 373 с.: ил., табл. ДВ 61 / И 741.
- 156. Исследования водных биологических ресурсов Камчатки и северозападной части Тихого океана = The reserches of the aquatic biological resources of Kamchatka and the north-west part of the Pacific ocean : сб. науч. тр. Вып. 52 / Камч. науч.-исслед. ин-т рыб. хоз-ва и океанографии ; [отв. ред. Ю. П. Дьяков]. Петропавловск-Камчатский : КамчНИРО, 2019. 125, [2] с. : ил., табл. Рез. англ. Библиогр. в конце ст. ДВ 613 / И 889.
- 157. Личность в экстремальных условиях и кризисных ситуациях жизнедеятельности: сб. науч. ст. VIII Междунар. науч.-практ. конф. (6–8 июля 2018 г., Владивосток) / Тихоокеан. гос. мед. ун-т [и др.]; [отв. ред. Р. В. Кадыров]. — Владивосток: Мор. гос. ун-т, 2019. — 179 с.: табл. — Часть текста англ. — ДВ 61 / Л 666.
- 158. **Молодёжь и наука**: актуал. проблемы фундамент. и приклад. исслед.: материалы II Всерос. нац. науч. конф. студентов, аспирантов и молодых учёных (8–12 апр. 2019 г., Комсомольск-на-Амуре): [в 4 ч.] / Комсом. гос. ун-т; [редкол.: Э. А. Дмитриев (отв. ред.) и др.]. Комсомольск-на-Амуре: КнАГУ, 2019.
  - Ч. 1. 478 с.
  - Ч. 2. 504 с.
  - Ч. 3. 541 с.
  - Ч. 4. 520 с. ДВ 61 / М 754.

- 159. **Молодые учёные Хабаровскому краю** : материалы XXII краев. конкурса молодых учёных и аспирантов (14—20 янв. 2020 г., Хабаровск) / М-во образования и науки Хабар. края ; [редкол. : И. Н. Пугачев и др.]. Хабаровск :  $TO\Gamma Y$ , 2020. 177 с. : ил., табл. ДВ 61 / М 755.
- 160. **Научно-техническое и экономическое сотрудничество стран АТР в XXI веке** : тр. Всерос. науч.-практ. конф. творч. молодёжи с междунар. участием (16–19 апр. 2019 г., Хабаровск) : в 2 т. / Дальневост. гос. ун-т путей сообщ. [и др.] ; [под ред. С. А. Кудрявцева]. Хабаровск : ДВГУПС, 2019.
  - T. 1. 371 c.
  - Т. 2. 430 с. ДВ 61 / Н 346.
- 161. Научно-техническому и социально-экономическому развитию Дальнего Востока России : материалы студенч. межвузов. науч.-практ. конф. (21 марта 2019 г.) / Дальневост. гос. ун-та путей сообщ., Сахал. ин-т ж.-д. трансп., фил. в г. Южно-Сахалинске ; под ред. Д. К. Брагера, И. И. Литвинова. Москва : Науч. консультант, 2019. 152 с. : ил., табл. ДВ 61 / Н 346.
- 162. Основные тенденции государственного и общественного развития России: история и современность. Вып. 13 / Тихоокеан. гос. ун-т; под ред. Н. Т. Кудиновой. Хабаровск: ТОГУ, 2019. 136 с.: ил. ДВ 61 / О-752.
- 163. **Проблемы обеспечения конкурентоспособности экономических систем различного уровня**: сб. науч. ст. Всерос. студенч. науч. конф.-конкурса (28 марта 2019 г.) / Хабар. гос. ун-т экономики и права, Экон. фак.; [под науч. ред. С. Н. Солдаткина]. Хабаровск: ХГУЭП, 2019. 182 с. ДВ 61 / П 781.
- 164. **Противодействие деятельности «финансовых пирамид» в Российской Федерации** : материалы конкурса студенч. работ первой межрегион. науч.-практ. конф. (4—5 июня 2019 г.) / Тихоокеан. гос. ун-т ; [редкол. : В. В. Еремина и др ; под ред. Д. Н. Магазинова]. Хабаровск : ТОГУ, 2019. 157 с. : ил., табл. ДВ 61 /  $\Pi$  834.
- 165. Региональные аспекты развития науки и образования в области архитектуры, строительства, землеустройства и кадастров в начале III тысячелетия: материалы Междунар. науч.-практ. конф. (16–18 дек. 2019 г., Комсомольск-на-Амуре) / Комсом. гос. ун-т, Фак. кадастра и стр-ва; [редкол.: О. Е. Сысоева и др.]. Комсомольск-на-Амуре: КнАГУ, 2020. 216 с.: ил. ДВ 61 / Р 326.
- 166. Тихоокеанский институт биоорганической химии им. Г. Б. Елякова (Владивосток): публикации: библиогр. изд. / Рос. акад. наук, Дальневост. отдние, Тихоокеан. ин-т биоорган. химии им. Г. Б. Елякова; [сост.: В. А. Бабко и др.; науч. ред. Е. Н. Бузан]. Владивосток: ДВО РАН, 2019. —

Вып. 2009-2012 гг. — 126 с.

Вып. 2013-2018 гг. — 220 с. — ДВ 659 / Т 466.

- 167. **Физика геосфер** : одиннадцатый Всерос. симп. (9–14 сент. 2019 г.) : материалы докл. / Рос. акад. наук, Дальневост. отд-ние, Тихоокеан. океанол. интим. В. И. Ильичева. Владивосток : ТОИ ДВО РАН, 2019. 500 с. : ил., карты, табл. ДВ 61 /  $\Phi$  503.
- 168. **Чтения памяти профессора Александра Александровича Сидорен-ко**: период. сб.: материалы регион. заоч. науч.-практ. конф. (30 нояб., 2019 г., Благовещенск). Вып. 6 / Благовещ. гос. пед. ун-т; [редкол.: А. В. Кузин (отв. ред.) и др.]. Благовещенск: БГПУ, 2019. 287 с.: ил., портр., табл. ДВ 61 / Ч-774.

## Авторефераты диссертаций

- 169. **Абашкин, Е. Е.** Комбинированное тепловое воздействие в качестве средства получения сварного соединения с повышенными прочностными свойствами: автореф. дис. ... канд. техн. наук: специальность 01.02.04 / Е. Е. Абашкин; Рос. акад. наук, Дальневост. отд-ние, Ин-т машиноведения и металлургии, Комсом.-на-Амуре гос. ун-т. Комсомольск-на-Амуре, 2019. 20 с. ДВ 61 / А 136.
- 170. **Ван, Инъин.** Союз ДА И в лексикографическом аспекте : автореф. дис. ... канд. филол. наук : специальность 10.02.01 / Ван Инъин ; Дальневост. федер. ун-т. Владивосток, 2019. 25 с. ДВ 61 / В 17.
- 171. **Вин, Аунг.** Вычислительный комплекс моделирования и оптимизации процессов формообразования тонкостенных конструкций: автореф. дис. ... канд. техн. наук: специальность 05.13.18 / Вин Аунг; Комсом.-на-Амуре гос. ун-т. Комсомольск-на-Амуре, 2019. 20 с. ДВ 61 / В 479.
- 172. **Галимзянова, К. Н.** Ползучесть и пластическое течение материалов в задачах со сферической симметрией : автореф. дис. ... канд. физ.-мат. наук : специальность 01.02.04 / К. Н. Галимзянова ; Рос. акад. наук, Дальневост. отд-ние, Ин-т автоматики и процессов упр., Комсом.-на-Амуре гос. ун-т. Комсомольск-на-Амуре, 2019. 23 с. ДВ 61 /  $\Gamma$  157.
- 173. Д**ьяконов, А. А.** Разработка двухслойных материалов на основе сверхвысокомолекулярного полиэтилена и эластомеров : автореф. дис. ... канд. техн. наук : специальность 05.16.09 / А. А. Дьяконов ; Комсом.-на-Амуре гос. ун-т. Комсомольск-на-Амуре, 2019. 19 с. ДВ 61 / Д 935.
- 174. **Золотарева, С. В.** Исследование кинетики деформации и разрушения конструкционных сталей на различных структурных уровнях : автореф. дис. ... канд. техн. наук : специальность 05.16.09 / С. В. Золотарева ; Комсом.-на-Амуре гос. ун-т. Комсомольск-на-Амуре, 2019. 24 с. ДВ 61 / 3-802.
- 175. **Лемза, А. О.** Большие необратимые деформации ползучести в условиях локального пластического течения: автореф. дис. ... канд. физ.-мат. наук: специ-

- альность 01.02.04 / А. О. Лемза ; Дальневост. федер. ун-т, Комсом.-на-Амуре гос. ун-т. Комсомольск-на-Амуре, 2019. 25 с. ДВ 61 / Л 442.
- 176. **Лю, Сяоин.** Коннекторы с базовым компонентом «да» в современном русском языке : функцион.-семант. аспект : автореф. дис. ... канд. филол. наук : специальность 10.02.01 / Лю Сяоин ; Дальневост. федер. ун-т. Владивосток, 2019. 28 с. ДВ 61 / Л 93.
- 177. **Новиков**, Д. В. Политический монополизм в современной Росссии : автореф. дис. ... д-ра полит. наук : специальность 23.00.02 / Д. В. Новиков ; Дальневост. федер. ун-т. Владивосток, 2019. 38 с. ДВ 61 / Н 731.
- 178. **Пилюгина**, **Н. Ю.** Фразеологизированные сочетания в служебной функции: синтаксис и семантика: автореф. дис. ... канд. филол. наук: специальность 10.02.01 / Н. Ю. Пилюгина; Дальневост. федер. ун-т. Владивосток, 2019. 33 с. ДВ 61 / П 324.
- 179. **Попкова, А. А.** Влияние структурного состояния на эволюцию усталостных повреждений титановых сплавов : автореф. дис. ... канд. техн. наук : специальность 05.16.09 / А. А. Попкова ; Комсом.-на-Амуре гос. ун-т. Комсомольскна-Амуре, 2019. 24 с. ДВ 61 /  $\Pi$  576.
- 180. **Резниченко, А. П.** Образовательные стратегии семей дальневосточников в сфере высшего образования на примере Хабаровского края : автореф. дис. ... канд. социол. наук : специальность 22.00.04 / А. П. Резниченко ; Тихоокеан. гос. ун-т. Хабаровск, 2019. 27 с. ДВ 61 / Р 344.
- 181. **Цой,** Г. И. Модифицированные методы двойственности для решения вариационных и квазивариационных неравенств механики : автореф. дис. ... канд. физ.-мат. наук : специальность 05.13.18 / Г. И. Цой ; Рос. акад. наук, Дальневост. отд-ние, Вычисл. центр, Комсом.-на-Амуре гос. ун-т. Комсомольск-на-Амуре, 2019. 23 с. Библиогр.: с. 22–23 (14 назв.). ДВ 61 / Ц 763.
- 182. **Шаврукова, М. Р.** Управленческая культура театральных учреждений: социол. аспект: автореф. дис. ... канд. социол. наук: специальность 22.00.08 / М. Р. Шаврукова; Новосиб. гос. ун-т экономики и упр., Тихоокеан. гос. ун-т. Хабаровск, 2019. 31 с. ДВ 61 / Ш 146.

#### ОБРАЗОВАНИЕ

- 183. Демченко, Ю. П. Школа жизни / Ю. П. Демченко. Владивосток : Фармсервис, 2019. 88 с. : портр. ДВ 63 / Д 318.
- 184. **Дубинина, М. И.** Мой музыкальный Хабаровск / М. И. Дубинина. Хабаровск : Гамма, 2019. 75 с. : портр., фот. (Посвящ. 85-летию краев. кол-

- леджа искусств и 75-летию Великой Победы совет. народа в Великой Отечеств. войне). ДВ 63 / Д 792.
- 185. **Зайцев, Э. А.** Дальний Восток России как пространство самореализации выпускников средних школ: психол. аспект: монография / Э. А. Зайцев, И. Ю. Махова; Амур. гуманитар.-пед. гос. ун-т. Комсомольск-на-Амуре: Ам-ГПГУ, 2019. 164 с.: табл. ДВ 63 / 3-177.
- 186. **Историческая память священный рубеж Отечества** : материалы регион. этапа XXVII Междунар. Рождеств. образоват. чтений «Великая Победа : наследие и наследники» (17 дек., 2019 г., Комсомольск-на-Амуре) : сб. ст. / Амур. гуманитар.-пед. гос. ун-т [и др.] ; [под общ. ред. Н. М. Оглоблиной]. Комсомольск-на-Амуре : АмГПГУ, 2020. 94 с. ДВ 63 / И 904.
- 187. **Кадук, А. И.** Историко-публицистический проект «ДВОКУ: неизвестные страницы истории»: Владивосток. воен.-пехот. училище: история в событиях и лицах / А. И. Кадук. [Москва]: [б. и.], 2019. 383 с.: ил., цв. ил., портр. ДВ 63 / К 137.
- 188. **Кулеш, Е. В.** Образовательные технологии системы диалога культур в полиэтническом пространстве региона (на примере Хабаровского края) : [монография] / Е. В. Кулеш, С. Г. Екимова, С. А. Золотарева ; под ред. Е. В. Кулеш ; Тихоокеан. гос. ун-т. Хабаровск : ТОГУ, 2019. 103 с. : ил., табл. Библиогр.: с. 94—98. ДВ 63 / К 901.
- 189. **Лососёвая азбука** : [азбука для детей] / [творч. мастерская «Фантазёры» (Совет. Гавань) ; авт. проекта Е. А. Кузнечихина]. Хабаровск : Принт Сити, 2017. [47] с. : цв. ил., портр. ДВ 63 / Л 795.
- 190. **Начинаем изучать эвенкийский язык**: учеб. пособие для учащихся нач. шк., не владеющих эвенк. яз. / Ф. М. Леханова [и др.]; под ред. В. П. Марфусаловой [и др.]. Санкт-Петербург: Фил. изд-ва «Просвещение», 2019. 118, [1] с.: ил. Текст рус., эвенк. ДВ 63 / Н 366.
- 191. **Нравственные ценности и будущее человечества** : материалы конф. VII Сахал. Рождеств. образоват. чтения (22 дек. 2017 г.) / Ин-т развития образования Сахал. обл., Епархия Рус. Православ. Церкви (Моск. Патриархат) ; [сост. : О. В. Пихота, Е. Д. Сайто]. Южно-Сахалинск : ИРОСО, 2018. 103 с. : ил. ДВ 63 / Н 869.
- 192. Примерная программа по учебному предмету «Родной (ульчский) язык» для 1—4 классов / Хабар. краев. ин-т развития образования ; [авт.-сост. : М. С. Манько, Н. П. Дечули ; под общ. ред. Т. И. Фисенко]. Хабаровск : ХК ИРО, 2019. 41 с. : табл. ДВ 63 /  $\Pi$  765.

- 193. Примерная программа по учебному предмету «Родной (эвенкийский) язык» для 1—4 классов / Хабар. краев. ин-т развития образовани ; [О. К. Чепалова ; под общ. ред. Т. И. Фисенко]. Хабаровск : ХК ИРО, 2019. 48 с. : табл. ДВ 63 /  $\Pi$  765.
- 194. **Приходько, В. К.** Лексические средства обозначения эмоций в русских говорах Приамурья : [монография] / В. К. Приходько ; Тихоокеан. гос. ун-т. Хабаровск : ТОГУ, 2020. 227, [1] с. : ил. ДВ 89 / П 775.
- 195. Путешествие по Хабаровскому краю: рабочая тетрадь регион. компонента по географии для 5–6 кл. / Хабар. краев. ин-т развития образования; [авт.сост. Ю. М. Горошко]. Хабаровск: ХК ИРО, 2019. 88 с.: ил., табл. На обл.: Федер. стажировоч. площадка по направлению «Модернизация технологий и содержания обучения в соответствии с новым федеральным государственным образовательным стандартом посредством разработки концепций модернизации конкретной области, поддержки региональных программ развития образования и поддержки сетевых методических объединений». ДВ 63 / П 90.
- 196. Сборник научных и учебно-методических трудов педагогов. Вып. 5/ ГАПОУ ЧАО «Чукотский многопрофильный колледж» (г. Анадырь). Санкт-Петербург: ЛЕМА, 2019. 86 с. ДВ 63 / Ч-886.
- 197. Сегодня первые шаги, завтра большая наука! : сб. тез. докл. по итогам IX Всерос. науч.-практ. конф. (9–11 апр. 2019 г.). Ч. 1 / Чукот. многопрофил. колледж. Москва : ДЕ'ЛИБРИ, 2019. [802] с. : ил., табл. ДВ 63 / С 283.
- 198. **Творческие находки в обучении родному языку и родной литературе**: опыт работы / [сост. : Е. В. Сверкунова]. Южно-Сахалинск : ИРОСО, 2018. 113 с. : ил., портр., табл. Текст рус., уйльтин., нивх. Библиогр.: с. 113 (7 назв.). ДВ 63 / Т 285.
- 199. **Хабаровский край в цифрах**: сб. мат. задач / [Рогачева Т. И. и др. ; под общ. ред. Н. В. Ланской] ; Хабар. краев. ин-т развития образования, Краев. центр образования. Хабаровск: ХК ИРО, 2019. 19 с.: цв. ил., табл. На обл. в надзаг.: Федеральная стажировочная площадка по направлению «Модернизация технологий и содержания обучения в соответствии с новым федеральным государственным образовательным стандартом посредством разработки концепций модернизации конкретных областей, поддержки региональных программ развития и поддержки сетевых методических объединений». ДВ 63 / X 121.
- 200. **Хальзова, Н. А.** Рынок услуг дошкольного образования Хабаровского края: ретроспектива, современность и стратегии развития: монография / Н. А. Хальзова, Я. И. Данелите, Ю. В. Лунина; Тихоокеан. гос. ун-т. Хабаровск: ТОГУ, 2019. 161 с.: ил., табл. Библиогр.: с. 153–160 (73 назв.). ДВ 63 / Х 177.

- 201. **Школа дальневосточного автора** : альманах. Вып. 3 / Хабар. краев. ин-т переподгот. и повышения квалификации в сфере проф. образования ; [авт.-сост. : Д. С. Кузнецова, Е. В. Харчевникова]. Хабаровск : КГБОУ ДПО ХК ИРО, 2020. 101 с. : ил., табл. ДВ 63 / Ш 67.
- 202. **Янчук, И.** Азбука в стихах и рисунках о Сахалине и Курилах : [для дошк. и мл. шк. возраста] / И. И. Янчук ; [худож. : Н. Плотникова]. Владивосток : Полиграф-Сервис-Плюс, 2019. 33, [2] с. : ил., цв. ил. ДВ 63 / Я 666.

## Высшее образование

- 203. Актуальные проблемы и перспективы развития художественно-педагогического и профессионально-художественного образования в отечественной и зарубежной теории и практике: сб. науч. тр. / Тихоокеан. гос. ун-т; под ред. В. А. Шишкиной, О. Б. Павленкович. Хабаровск: ТОГУ, 2019. 147 с. ДВ 63 / А 437.
- 204. Интеллектуальный потенциал студентов развитию Востока России: материалы XIX студенч. науч.-практ. конф. в рамках вузов. этапа открытого конкурса студенч. науч. работ Хабар. края «Студенческая весна 2019» (25 февр. 7 марта 2019 г.) / Рос. акад. нар. хоз-ва и гос. службы при Президенте Рос. Федерации, Дальневост. ин-т упр. Хабаровск: Дальневост. ин-т упр. фил. РАНХиГС, 2019. 201 с.: ил., табл. ДВ 63 / И 73.
- 205. **Калашникова, И. В.** Комплексная оценка региональной системы высшего образования : [монография] / И. В. Калашникова, М. С. Бальцежак ; Тихоокеан. гос. ун-т. Хабаровск : ТОГУ, 2019. 183 с. : ил., табл. ДВ 63 / К 17.
- 206. **Кику Павел Фёдорович** : биобиблиогр. указ. науч. тр. / Дальневост. федер. ун-т ; сост. Н. В. Попова. Владивосток : ДВФУ, 2019. 74, [2] с. ДВ 659 / К 389.
- 207. **Ковальчук, М. А.** Социально-гуманитарный институт Дальневосточного государственного университета путей сообщения : события и люди : [1989—2019] : монография / М. А. Ковальчук ; Дальневост. гос ун-т путей сообщ. Хабаровск : ДВГУПС, 2019. 162 с. : ил., портр., факс. ДВ 63 / К 563.
- 208. **Колымский студент. Магаданский студент**: Магаданский пединститут в 1962—1966 и 1984—1985 годах: [воспоминания бывших студентов] / [ред. Е. Е. Крашенинников]. [Б. м.]: Изд. решения, 2019. 139, [4] с.: ил. ДВ 63 / К 619.
- 209. Обучение иностранному языку студентов высших и средних образовательных учреждений на современном этапе : [материалы VII Всерос.

- нац. науч.-метод. видеоконф. (с междунар. участием) (18 янв. 2019 г.)]. Проблемы обучения языку и культуре эвенков России и орочонов Китая: [материалы Всерос. нац. конф. (с междунар. участием) (26 сент. 2018 г.)] / Амур. гос. ун-т; [редкол.: О. Н. Морозова (отв. ред.) и др.]. Благовещенск: АмГУ, 2019. 207 с.: ил., табл. Текст рус., англ., кит., эвенк. ДВ 63 / О-267.
- 210. **Проблемы высшего образования**: материалы Междунар. науч.-метод. конф. (10–12 апр. 2019 г., Хабаровск) / Тихоокеан. гос. ун-т; под ред. Т. В. Гом-за. Хабаровск: ТОГУ, 2019. 471, [1] с.: ил., табл. ДВ 63 / П 781.
- 211. Садловская, М. В. Учебные стратегии студентов дальневосточных вузов (на примере г. Хабаровска) : автореф. дис. ... канд. социол. наук : специальность 22.00.04 / М. В. Садловская ; Тихоокеан. гос. ун-т. Хабаровск, 2019. 22 с. ДВ 63 / С 141.
- 212. **Трифонова, Г. А.** История рыбохозяйственного образования на Дальнем Востоке в 20—40-е годы XX века : монография / Г. А. Трифонова ; Дальневост. гос. техн. рыбохоз. ун-т. Владивосток : Дальрыбвтуз, 2019. 139, [1] с. : ил. Библиогр.: с. 127—138. ДВ 63 / Т 691.
- 213. **Ярмолинский, А. И.** Истоки : [воспоминания] / А. И. Ярмолинский ; Тихоокеан. гос. ун-т. Хабаровск : ТОГУ, 2019. 124 с. : ил., портр. ДВ 63 / Я 755.

# КУЛЬТУРА. КРАЕВЕДЕНИЕ

- 214. **Арсеньевские чтения**: материалы регион. науч.-практ. конф., посвящ. 145-летию со дня рождения В. К. Арсеньева (26–27 сент. 2017 г.) / Примор. гос. объед. музей им. В. К. Арсеньева; [сост. В. В. Кавецкая]. Владивосток: ВГУЭС, 2019. 254 с.: ил., портр., карт., табл. ДВ 65 / А 853.
- 215. **Вестник Сахалинского музея** : ежегодник. № 1 (26) / Сахал. обл. краевед. музей. Южно-Сахалинск : Сахал. обл. краевед. музей, 2019. 155 с. : ил., портр., карты, табл. ДВ 65 / В 387.
- 216. Диалог времён: Амур. краевед. альм. Вып. 2 / Амур. обл. науч. б-ка им. Н. Н. Муравьёва-Амурского; под ред. Н. Г. Долгорук. Благовещенск: АОНБ, 2019, 115, [1] с.: ил., портр. ДВ 65 / Д 44.
- 217. Записки Гродековского музея. Вып. 37: Древняя история юга Дальнего Востока: Археология / Хабар. краев. музей им. Н. И. Гродекова; редкол.: И. В. Крюков (гл. ред.) [и др.]. Хабаровск: ХКМ им. Н. И. Гродекова, 2019. 201 с. ДВ 65 / X 121.

- 218. **Коваль, С. В.** Музей как подсистема культуры и форма трансляции культурного опыта города-столицы Дальневосточного региона России : автореф. дис. ... канд. культурологии : специальность 24.00.01 / С. В. Коваль ; Дальневост. гос. ун-т путей сообщ., Дальневост. федер. ун-т. Хабаровск, 2019. 23 с. ДВ 65 / К 562.
- 219. **Краеведческие чтения**: Первые краевед. чтения: материалы науч. конф., посвящ. памяти извест. учёного-историка, архивиста, д-ра ист. наук А. И. Костанова (7–8 дек. 2017 г., Южно-Сахалинск) / Сахал. обл. краевед. музей; [сост.: В. В. Щеглов, Н. Ю. Ильина; отв. ред. Ю. Ю. Алин]. Южно-Сахалинск: Сахал. обл. тип., 2019. 214 с.: ил., портр., карты. ДВ 65 / К 774.
- 220. **Курохтина, Н. И.** Камчатская краевая научная библиотека: 190 лет развития, 1828—2018: ист. очерк / Н. И. Курохтина; Камч. краев. науч. б-ка им. С. П. Крашенинникова, Информ.-библиогр. отд. Петропавловск-Камчатский: Новая кн., 2019. 244, [3] с.: ил., портр. ДВ 64 / К 935.
- 221. Организация и проведение мероприятий в рамках укрепления российской нации и межнациональных отношений / Краев. дворец дружбы «Русь» [и др.]. Хабаровск : [б. и.], 2019. 16 с. : ил., портр. ДВ 64 / О-641.
- 222. Формирование информационной культуры пользователей в школьных библиотеках: опыт б-к общеобразоват. орг. Хабар. края: [сб. метод. материалов] / Хабар. краев. ин-т развития образования; [сост. Л. П. Кармановская, Е. В. Цвинская]. Хабаровск: ХК ИРО, 2019. 45 с.: ил., табл. + 1 электрон. опт. диск (CD-ROM). На обл.: Федер. стажировоч. площадка по направлению «Модернизация технологий и содержания обучения в соответствии с новым федеральным государственным образовательным стандартом посредством разработки концепций модернизации конкретной области, поддержки региональных программ развития образования и поддержки сетевых методических объединений». ДВ 64 / Ф 796.
- 223. **Хисамутдинов, А. А.** Жизнь за книгу / А. А. Хисамутдинов ; Рос. акад. наук, Дальневост. отд-ние, Центр. науч. б-ка. Владивосток : Дальнаука, 2019. 263 с. : ил., портр., факс. Рез. англ. К 130-летию со дня рождения З. Н. Матвеева и 100-летию со дня рождения его дочери Т. З. Матвеевой. Библиогр.: с. 208–253 и в подстроч. примеч. Имен. указ.: с. 254–262. ДВ 68 / X 51.
- 224. **Шевченко, В. М.** Покоритель Дзуб-Гына / В. М. Шевченко. Москва : Известия, 2019. 228, [1] с. : ил., портр., факс. (По следам В. К. Арсеньева). ДВ 65 / Ш 379.

#### РЕЛИГИЯ

- 225. **Белых, А. С.** Православие на Дальнем Востоке = Orthodoxy in the Far East: кат. коллекции из собр. Хабар. краев. музея им. Н. И. Гродекова / А. С. Белых; Хабар. краев. музей им. Н. И. Гродекова. Хабаровск: ХКМ им. Н. И. Гродекова, 2017. 351 с. ДВ 69 / Б 439.
- 226. **Буянов, Е. В.** Среди первых на Амуре (история молоканского рода Буяновых) = Among the first on Amur (history of molokans kin Buyanovs) / Е. В. Буянов. Науч. изд. Благовещенск: ОДЕОН, 2019. 376, [15] с.: ил. ДВ 69 / Б 949.
- 227. **Горбачев, Б. Н.** Возрождение святыни: Успен. храм на территории рос. посольства в Пекине / Б. Н. Горбачев, Т. Б. Кузьмина. Москва: Наука Вост. лит., 2019. 439 с., [40] л. ил.: ил., портр. ДВ 69 / Г 672.
- 228. Документы по Сахалинской миссии Русской Православной Церкви (синодальный период) / сост. С. В. Пряшников (игумен Филарет). 2-е изд., доп. Казань : Бук, 2019. 277 с. : ил., портр., табл. ДВ 69 / Д 638.
- 229. **Коростелёв, В. В.** Православие в Маньчжурии, 1898—1956 : очерки истории / В. В. Коростелёв, А. К. Караулов. Москва : Православ. Св.-Тихонов. гуманитар. ун-т, 2019. 878, [1] с., [4] л. ил. : ил., портр. Библиогр.: с. 846—861. Указ. имен: с. 862—878. ДВ 69 / К 686.
- 230. Николай (Касаткин, И. Д.). Собрание трудов равноапостольного Николая Японского (1836—1912): в 10 т. Т. 3: Письма (1860—1911) / Николо-Угреш. Православ. духовная семинария [и др.]. Москва: Пенаты и Книга, 2019. 755 с.: ил., портр., табл. На авантит.: К 150-летию учреждения Рос. духов. миссии в Японии, к 50-летию канонизации Равноапостольного Николая, архиеп. Японского. Текст рус., яп. ДВ 69 / Н 635.
- 231. **Нравственные ценности и будущее человечества** : сб. докл. XVIII обл. Рождеств. образоват. чтений (7–16 дек. 2017 г.) / Сев.-Вост. гос. ун-т [и др.] ; [науч. ред. и сост. : О. И. Егорова, Э. А. Чурсина]. Магадан : СВГУ, 2019. 263 с. : ил. ДВ 69 / Н 869.
- 232. **Романова, В. Н.** Порт-Артурская икона «Торжество Пресвятой Богородицы» / В. Н. Романова. Владивосток : Центр церков.-гос. отношений «Берег Рус», 2019. 40 с. : ил., портр. ДВ 69 / Р 693.
- 233. Филарет (Пряшников, С. В.). Деятельность православного духовенства острова Сахалин во второй половине XIX начале XX века : монография / игумен Филарет (С. В. Пряшников). Казань : Бук, 2019. 222, [1] с. : ил., табл., портр. Библиогр.: с. 182—209 (362 назв.). ДВ 69 /  $\Phi$  516.

### ИСКУССТВО

- 234. **Амур река традиций** : выставка : Традиционное искусство коренных народов Приамурья XIX XXI вв. / Дальневост. художеств. музей ; авт. текста, ред. О. Г. Коновалова, Т. В. Лементович. Хабаровск : [б. и.], 2019. 48 с. : цв. ил., портр. ДВ 7 / А 629.
- 235. Древнее искусство Приамурья = Early art of Amur region : [альбом] / Центр по сохранению ист.-культур. наследия Амур. обл., Благовещ. гос. пед. ун-т, Амур. гос. ун-т ; [Н. Н. Зайцев и др.]. [3-е изд., перераб. и доп.]. Благовещенск : Центр по сохранению ист.-культур. наследия Амур. обл., 2019. 44 с. : ил., цв. ил. Текст рус., англ. ДВ 7 / Д 73.
- 236. **Каталог мастеров декоративно-прикладного искусства** / [Администрация Нанайс. муницип. р-на, Отд. культуры ; дизайн Ю. Балятина]. Троицкое : [б. и.], 2019. [80] с. : ил., портр. ДВ 7 / К 29.
- 237. **Крадин, Н. П.** Архитекторы и инженеры Дальнего Востока: Творческая деятельность архитекторов и инженеров выпускников столичных учебных заведений в Забайкалье, Якутии, Приамурье, Приморье и в Китае: [монография] / Н. П. Крадин, М. Е. Базилевич; Тихоокеан. гос. ун-т. Хабаровск: ТОГУ, 2019. 234, [1] с.: ил., портр. ДВ 7 / К 773.
- 238. **Непомнящий, А. В.** Папка художника : [буклет] / А. В. Непомнящий ; [авт.-сост. : П. Оглуздин, А. Шавгарова]. Хабаровск : [б. и.], 2019. 85, [1] с. : ил., портр. ДВ 7 / Н 535.
- 239. **Творчество Александра Дятала** = Oeuvre of Alexander Dyatala : живопись, графика, поэзия : стихи на рус., ульч. яз. : посвящ. 85-летию Александра Николаевича Дятала : [альбом] / Центр внешк. работы с. Богородское Ульч. муницип. р-на Хабар. края ; [авт.-сост. Т. Б. Матвеева]. Хабаровск : Гранд Экспресс, 2019. 87 с. : ил., портр. Проект: «Ульчский язык как средство сохранения этнокультурного наследия». Указ. имен: с. 83—84. ДВ 7 / Т 286.
- 240. **Фестиваль «Золотая маска» на Дальнем Востоке** : [буклет] / М-во культуры Рос. Федерации, Союз театр. деятелей Рос. Федерации, Правительство Хабар. края, АНО фестиваль «Золотая маска». [Хабаровск : б. и., 2019]. 28 с. : цв. ил., портр. На тит. л.: Программа развития театр. искусства на Дал. Востоке. ДВ 7 / Ф 447.
- 241. **Шугуров, П. Е.** Социокультурная динамика городского искусства в России на примере г. Владивостока : автореф. дис. ... канд. искусствоведения : специальность 24.00.01 / П. Е. Шугуров ; Дальневост. федер. ун-т. Владивосток, 2019. 24 с. ДВ 7 / Ш 952.

## ЛИТЕРАТУРНАЯ ЖИЗНЬ, ЛИТЕРАТУРНЫЕ СБОРНИКИ

- 242. **Амур** : лит.-художеств. альм. № 18 / редкол. : А. В. Урманов (гл. ред) [и др.]. Благовещенск : БГПУ, 2019. 100 с. : ил., портр. ДВ 8 / А 629.
- 243. **Вдалеке, на том краю...** : [повести, стихотворения, рассказы и статьи] / [ред.-сост. В. В. Крюков ; под общ. ред. В. В. Крюкова]. Хабаровск : [б. и.], 2019. 325 с. : ил., портр. (Б-ка дальневост. казачества). ДВ 9 / В 25.
- 244. **Казачьи посиделки** : очерки, рассказы, хроника / [ред.-сост. В. В. Крюков]. Хабаровск : [б. и.], 2020. 483 с. : ил., портр. (Б-ка дальневост. казачества). ДВ 9 / K 144.
- 245. **Киреев, А. Н.** Слово и судьба : поэты Тихоокеанской России / А. Н. Киреев. Владивосток : Рея, 2019. 160, [1] с. : ил., портр. ДВ 8 / К 43.
- 246. Книжная культура Дальневосточного региона: проблемы истории, методики, межкультурной коммуникации: материалы Всерос. науч.-метод. конф. (с междунар. участием) «Книжная культура Дальневосточного региона: проблемы истории, методики, межкультурной коммуникации» (21–22 нояб. 2019 г., Хабаровск) / Тихоокеан. гос. ун-т; [под. общ. ред. О. Н. Рощиной-Осокиной]. Хабаровск: ТОГУ, 2020. 179 с.: ил. ДВ 8 / К 533.
- 247. **Крадожён-Мазурова, Е. М.** Избранные статьи / Е. М. Крадожён-Мазурова. 2-е изд., испр. и доп. Москва : Спутник+, 2019. 99 с. ДВ 8 / К 773.
- 248. Литература и журналистика стран Азиатско-Тихоокеанского региона в межкультурной коммуникации XX–XXI вв. : материалы IV Междунар. науч.-практ. конф. (21–22 нояб. 2018 г., Хабаровск) / Тихоокеан. гос. ун-т ; [редкол. : Л. В. Чередниченко (отв. ред.) и др.]. Хабаровск : ТОГУ, 2019. 375 с. Текст рус., англ., кит. (К 130-летию со дня рождения Вс. Н. Иванова). ДВ 8 / Л 642.
- 249. **Лосевские чтения 2019**: материалы регион. науч.-практ. конф. (29 марта 2019 г.). Вып. 12 / Благовещ. гос. пед. ун-т, Ист.-фил. фак., Каф. рус. яз. и лит.; [под ред. А. В. Урманова]. Благовещенск: БГПУ, 2019. 206 с.: портр. ДВ 8 / Л 791.
- 250. **На новом рубеже**: 85 лет Хабар. регион. отд-нию Союза писателей России: альманах: [биографии, проза, стихи] / [ред.-сост. В. Д. Краснер]. Хабаровск: Гранд Экспресс, 2019. 205 с.: ил. портр. ДВ 8 / Н 125.
- 251. **Общероссийская литературная премия «Дальний Восток» им. В. К. Арсеньева** : избранное. Москва : Молодая гвардия Стиль, 2019. 176, [3] с. : ил., цв. ил., портр. ДВ 8 / Д 156.

- 252. **Страна Амурия** : [повести, стихотворения, рассказы и статьи] / [ред.сост. В. В. Крюков]. Хабаровск : [б. и.], 2020. 386 с. : ил. (Б-ка дальневост. казачества). ДВ 82 / С 831.
- 253. «Сын Музы, Аполлонов избранник...»: ст., эссе, заметки о личности и творчестве А. С. Пушкина / [сост., подгот. текстов и коммент. : А. А. Струк и др. ; отв. ред. В. Г. Мехтиев]. Москва : Художеств. лит., 2019. 494 с. : ил. (Рус. эмиграция в Китае. Критика и публицистика). ДВ 8 / С 95.
- 254. **Урманов, А. В.** «Мы твёрдо стали на Амуре...» : история лит. Приамурья в лицах, судьбах, твор. исканиях : [монография] / А. В. Урманов. Благовещенск : БГПУ, 2019. 524, [3] с. : ил., портр. ДВ 8 / У 699.
- 255. Шумилова Татьяна Евгеньевна литературовед, критик, учёный: биобиблиогр. указ. / Юж.-Сахал. центр. библ. система, Центр. гор. б-ка им. О. П. Кузнецова, Метод.-библиогр. отд.; [сост. В. Г. Борисова]. Южно-Сахалинск: КорКи', 2019. 68 с.: ил., портр. (Лит. Сахалин) (Поэт. Сахалин). ДВ 659 / Ш 961.

## ХУДОЖЕСТВЕННАЯ ЛИТЕРАТУРА

- 256. **Архипенко, С. А.** Индига и Летига : познават.-приключен. повесть для детей шк. возраста / С. А. Архипенко. Хабаровск : ДВГНБ : Дал. Восток, 2019. 62, [1] с. : ил. ДВ 82 / А 877.
- 257. **Блажкевич, С. Н.** Дорога жизни: повесть, стихи, рассказы-миниатюры / С. Н. Блажкевич. Хабаровск: ТОГУ, 2019. 55, [1] с.: ил., портр. ДВ 82 / Б 683.
- 258. **Веденеев, В. В.** Двести тысяч золотом : [роман] / В. В. Веденеев. Москва : Вече, 2019. 413, [2] с. : ил. (Ист. приключения). ДВ 82 / В 261.
- 259. **Виноградов,** Д. В. История о маленькой девочке Алисе и её удивительных друзьях / Д. В. Виноградов, А. Д. Виноградова. Владивосток: Рубеж: Колесов А., 2019. 143 с.: ил., портр. ДВ 82 / В 493.
- 260. **Воробьёв, Л. Д.** Атланты Приамурья : [роман в повестях и очерках] / Л. Д. Воробьев. Комсомольск-на-Амуре : [б. и.], 2019. 465, [6] с. : ил., портр. ДВ 44 / В 751.
- 261. **Глухов, С. А.** Умальта: повесть / С. А. Глухов. Хабаровск: Гранд Экспресс, 2019. 108 с. ДВ 82 / Г 554.
- 262. **Голикова, Н. В.** Про любопытного тигрёнка Тима / Н. В. Голикова. Москва : Изд. книг ком, 2019. 198, [1] с. : ил. ДВ 82 / Г 604.

- 263. **Гудан, Е. П.** Мифы земли Нивхской / Е. П. Гудан. Хабаровск : Краев. тип., 2019. 95 с. : ил. ДВ 82 / Г 935.
- 264. **Задорнов, Н. П.** Золотая лихорадка : [роман] / Н. П. Задорнов. Москва : Вече, 2020. 381, [2] с. (Сибириада. Собр. соч.). ДВ 82 / 3-156.
- 265. **Задорнов, Н. П.** Амур-батюшка : [роман] / Н. П. Задорнов. Москва : Вече, 2020. 589, [2] с. (Сибириада. Собр. соч.). ДВ 82 / 3-156.
- 266. **Задорнов, Н. П.** Капитан Невельской : [роман] / Н. П. Задорнов. Москва : Вече, 2020. 604, [2] с. (Сибириада. Собр. соч.). ДВ 82 / 3-156.
- 267. **Зиганшин, К. Ф.** Боцман, или История жизни рыси: повесть / К. Ф. Зиганшин; [худож. О. Шефер]. Изд. 5-е, перераб. Москва: Престиж Бук, 2019. 82, [1] с.: ил. ДВ 82 / 3-592.
- 268. **Зиганшин, К. Ф.** Щедрый Буге: повесть о необыкновенных и удивительных приключениях охотника-промысловика в дальневосточной тайге / К. Ф. Зиганшин. Изд. 2-е, перераб. и доп. Москва: Престиж Бук, 2019. 125, [2] с.: ил. ДВ 82 / 3-592.
- 269. **Зиганшин, К. Ф.** Возвращение росомахи : [повесть и рассказы] / К. Ф. Зиганшин ; [худож. А. Э. Чушкин]. Уфа : [б. и.], 2019. 182, [1] с. : ил. ДВ 82 / 3-592.
- 270. **Илизиров, Б. И.** Хаво : эссе / Б. И. Илизиров. Владивосток : Дальнау-ка, 2019. 146 с. : ил., портр. ДВ 82 / И 434.
- 271. **Ким, Хэин.** Сказки о главном: рис. авторов / Ким Хэин, Чо Е Чжи. Владивосток: International Linguistic school, 2019. 45, [2] с.: ил., портр. Текст парал. рус., англ., кор. ДВ 82 / К 40.
- 272. **Коротин, В. Ю.** Вторая попытка Колчака / В. Ю. Коротин. Москва : Яуза : Эксмо, 2019. 316, [2] с. (Воен.-ист. фантастика). ДВ 82 / К 687.
- 273. **Кривошапкин, А. В.** Голец Тонмэй : [роман] / А. В. Кривошапкин. Москва : Вече, 2019. 351 с. (Сиб. приключен. роман). ДВ 82 / К 821.
- 274. **Куприянов, А. И.** Истопник : [кинороман с курсивом, хором и оркестром] / А. И. Куприянов. Москва : АСТ : ОГИЗ, 2019. 444, [1] с. (Прожито и записано). ДВ 82 / К 924.
- 275. **Курако, А. Л.** Военная тайна: рассказ для детей / А. Л. Курако; [ил. В. Зеленев]. Благовещенск: Цар. Слово, 2019. 31 с.: цв. ил. ДВ 82 / К 93.

- 276. **Курако**, **А.** Л. Корова с пропеллером. Куда подевался остаточек? / А. Л. Курако ; [ил. В. И. Зеленев]. Благовещенск : Цар. Слово, 2019. 41, [2], 41 с. встреч. паг. : цв. ил. ДВ 82 / К 93.
- 277. **Курц, Ю. Ф.** Русский крест : [роман] / Ю. Ф. Курц. Чита : Экспресс-издательство, 2019. 463 с. : портр. ДВ 82 / К 938.
- 278. **Лавров, А. Ю.** Лох с планеты Земля / А. Ю. Лавров. [Б. м.] : Изд. решения, 2019. 280, [2] с. ДВ 82 / Л 136.
- 279. **Михайловский, А. Б.** Иным путем: [сборник] / А. Б. Михайловский, А. П. Харников. Москва: АСТ: Ленинград, 2020. 845, [2] с. (Коллекция. Воен. фантастика). ДВ 82 / М 69.
- 280. **Михайловский, А. Б.** Жаркая осень 1904 года: [роман] / А. Б. Михайловский, А. П. Харников. Москва: АСТ; [Б. м.]: Ленинград, 2019. 380, [2] с. (Воен. фантастика; вып. 160) (Цикл «Варяг»). ДВ 82 / М 69.
- 281. **Нестеров, М. П.** Сталинский сокол. Командарм / М. П. Нестеров. Москва : Яуза : Эксмо, 2019. 412, [2] с. (Воен.-ист. фантастика). ДВ 82 / Н 561.
- 282. **Пикуль, В. С.** Каторга: трагедия былого времени: [роман]. Миниатюры / В. С. Пикуль; [сост. и коммент. А. И. Пикуль]. Москва: Вече, 2019. 430, [1] с. (Полн. собр. соч.). ДВ 82 / П 323.
- 283. **Пипко, С.** Девятнадцатая реальность. Владивосток : роман / С. Пипко. Владивосток : Рубеж, 2019. 327 с. ДВ 82 / П 329.
- 284. **Поволяев, В. Д.** Гильза с личной запиской: [повести, рассказ] / В. Д. Поволяев. Москва: Вече, 2020. 285, [2] с. (Воен. приключения). ДВ 82 / П 425.
- 285. **Пронякин, К. А.** Аркадий Николаевич покоряет мир: [науч.-фантаст. рассказы] / К. А. Пронякин; [худож. Е. С. Верига]. Владивосток; Хабаровск: Рус. Остров, 2019. 185, [2] с.: ил., портр. ДВ 82 / П 815.
- 286. **Протасов**, **С. А.** Чужие берега : [роман] / С. А. Протасов. Москва : АСТ, 2019. 471, [7] с. (Воен. фантастика ; вып. 163). ДВ 82 / П 831.
- 287. **Пушкарёв, П.** Выброшенные. Обрывки и клочки : рассказы / П. Пушкарёв, Д. Исупов. [Б. м.] : Изд. решения, 2019. 181, [3] с. ДВ 82 / П 912.
- 288. **Раевский, Д.** Горные цепи / Д. Раевский. Хабаровск : [б. и.], 2019. 59 с. : портр. ДВ 82 / Р 163.

- 289. **Ронин, Р.** Тайна двух чемоданов : [роман] / Р. Ронин. Москва : Вече, 2019. 286, [1] с. (В сводках не сообщалось...). ДВ 82 / Р 713.
- 290. **Стогней, А. В.** Санька капитан / А. В. Стогней. Барнаул : Новый формат, 2019. 237, [1] с. : ил., портр. ДВ 82 / С 81.
- 291. **Тамоников, А. А.** Даманский. Огненные берега / А. А. Тамоников. Москва : Эксмо, 2019. 316, [2] с. (Боевая хроника. Романы о памят. боях). ДВ 82 / Т 178.
- 292. **Тихонова, Э. М.** Золото Колчака : [роман] / Э. М. Тихонова. Москва : Интернац. Союз писателей, 2019. 159, [1] с. : портр. (Рус. нац. бестселлер). ДВ 82 / Т 464.
- 293. **Тойкка, А. М.** Мост / А. М. Тойкка. Санкт-Петербург : Лигр, 2019. 101 с. : ил. ДВ 82 / Т 509.
- 294. **Толмачев, М. Б.** Урга и Унгерн : [роман] / М. Б. Толмачев. Санкт-Петербург : Азбука : Азбука-Аттикус, 2019. 443, [3] с. (Азбука- бестселлер. Рус. проза). ДВ 82 / Т 524.
- 295. **Тымнетагин, Г.** Хранитель Севера : Тропою Тайнынот Атана : [приключен.-мист. роман] / Г. Тымнетагин. Москва : Концептуал, 2019. 484, [3] с. : ил. ДВ 82 / Т 932.
- 296. **Федосеев, Г. А.** Меченый : [повести] / Г. А. Федосеев. Москва : Вече, 2019. 427, [1] с. (Сибириада. Собр. соч.). ДВ 82 / Ф 338.
- 297. **Федосеев, Г. А.** Мы идем по Восточному Саяну. Таёжные встречи : повесть, рассказы / Г. А. Федосеев. Рязань : Митин А. С., 2019. 540, [3] с. : ил. (Б-ка приключений и науч. фантастики. Золотая полка). ДВ 82 /  $\Phi$  338.
- 298. **Черкесов, В. Н.** Синее стёклышко : повесть о детстве / В. Н. Черкесов ; [ил. И. Д. Бобенчика]. [Изд. 2-е, доп.]. Белгород : Константа, 2019. 134, [1] с. : ил., цв. портр. ДВ 82 / Ч-484.
- 299. **Чин-Шу-Лан, М. М.** А снег идёт : [сб. рассказов] / М. М. Чин-Шу-Лан. Хабаровск : ТОГУ, 2019. 134 с. ДВ 82 / Ч-637.
- 300. **Шаламов, В. Т.** Колымские рассказы / В. Т. Шаламов. Санкт-Петербург : Азбука, 2019. 989, [2] с. (Рус. лит. Большие книги). ДВ 82 / Ш 18.

- 301. **Амельченко, А. Г.** Приморец : [сб. стихов] / А. Г. Амельченко ; [ил. Л. Азовцевой, Ю. Панкратовой]. Москва : Рос. союз писателей, 2019. 175, [6] с. : ил. (Лауреаты лит. премии «Наследие»). ДВ 82 / А 615.
- 302. **Андреева, Р.** В гостях наш вечер : стихи / Р. Андреева. Хабаровск : ДВГМУ, 2020. 71 с. : ил. ДВ 82 / А 655.
- 303. **Андреева, Р.** Было... Есть... Будет... : [сб. стихов] / Р. Андреева. Хабаровск : ДВГМУ, 2019. 73 с. : ил. ДВ 82 / А 655.
- 304. **Антонова, Ю. В.** Необыкновенные приключения амурского тигра Амбы: [сказка в стихах] / Ю. В. Антонова; [худож. А. А. Гурьев]. Москва: Вита-Пресс, 2020. 47 с.: цв. ил. ДВ 82 / А 724.
- 305. **Евсеев, Н. А.** Я спокоен ты рядом со мною : стихотворения / Н. А. Евсеев. Хабаровск : Омега-Пресс, 2019. 208 с. : ил., портр. ДВ 82 / Е 25.
- 306. **Зезюля, О. С.** Строки памяти : [стихотворения] / О. С. Зезюля ; [худож. Э. Журавецкая]. Москва : Перо, 2019. 134 с., цв. ил., портр. ДВ 82 / 3-475.
- 307. **Кондратенко, В.** Богатства света : [поэт. послания] / В. Кондратенко. Москва : Изд. технологии, 2020. 289 с. ДВ 82 / К 642.
- 308. **Луданный, В. Т.** Жизнь как она есть : сб. стихов / В. Т. Луданный. Ульяновск : УлГТУ, 2019. 98 с. 84 (2) / Л 835.
- 309. **Максименко, Н. А.** Дуэт поэзии и прозы / Н. А. Максименко. Москва : ИТРК, 2019. 121 с. ДВ 82 / М 171.
- 310. **Мокеева, Т. В.** Иду и улыбаюсь Солнцу : [стихотворения] / Т. В. Мокеева. [Б. м.] : Изд. решения, 2019. 48, [2] с. : цв. ил., портр. ДВ 82 / М 749.
- 311. **Неменко, Е. В.** Приходи к нам в гости, кошка! : стихи для детей дошк. и млад. шк. возраста / Е. В. Неменко ; худож. А. М. Тен ; вступ. ст. Т. Ю. Якуба. Хабаровск : ТОГУ, 2019. 18, [1] с. : ил., портр. ДВ 82 / Н 501.
- 312. **Попович, В. А.** От Тисы до Курил всё это Родина моя : сб. стихов / В. А. Попович. Москва : Клуб Печати, 2019. 368 с. : ил., портр. 84(2) / П 581.
- 313. **Савченко, М. А.** Я в жизни выбирала серебро : [стихотворения, поэмы, легенда] / М. А. Савченко. Хабаровск : Кн. изд-во, 2019. 190 с. : ил. ДВ 82 / С 137.

- 314. **Симаков, В. И.** Тебе одной принадлежу : стихи / В. И. Симаков. Москва : Спутник+, 2019. 116 с. ДВ 82 / С 37.
- 315. **Судаков, В. И.** Русские на Дальнем Востоке. XVII век: (ист. поэмикс) / В. И. Судаков; [рис. В. И. Судакова и др.; фот. Н. А. Судаковой, А. А. Судаковой]. Хабаровск: ТОГУ, 2020. 322 с.: ил., рис. ДВ 82 / С 892.
- 316. **Туркова, А. А.** Диалог о непринятом : стихотворения / А. А. Туркова. Хабаровск : Кн. изд-во, 2019. 48 с., [4] л. ил. ДВ 82 / Т 881.
- 317. **Шатохин, Д. М.** Рябиновый фейерверк : [сб. стихов] / Д. М. Шатохин. Хабаровск : Краев. тип., 2019. 155, [1] с. ДВ 82 / Ш 289.

#### ИСТОРИЯ

- 318. **Актуальные проблемы изучения истории стран АТР в XIX–XXI вв. Вып. 3** / Хабар. краев. музей им. Н. И. Гродекова ; [редкол. : И. В. Крюков (гл. ред.) и др.]. Хабаровск : ХКМ им. Н. И. Гродекова, 2019. 307 с., [5] л. цв. ил., портр., факс. : табл. Библиогр. в конце ст. ДВ 9 / А 437.
- 319. **Албазинский острог**: история, археология, антропология народов Приамурья / Рос. акад. наук, Сиб. отд-ние, Ин-т археологии и этнографии [и др.]; отв. ред.: А. П. Забияко, А. Н. Черкасов. Новосибирск: ИАЭТ СО РАН, 2019. 346, [1] с.: ил., карты, факс. Библиогр.: с. 307–319. ДВ 9 / А 454.
- 320. **Албазинское воеводство** : сб. док. / [авт.-сост. : В. И. Трухин, В. В. Крюков]. Хабаровск : [б. и], 2019. 610, [18] с. : ил., факс., карт. (Б-ка дальневост. казачества). Текст рус., англ. ДВ 9 / А 454.
- 321. **Боун, С.** Северная экспедиция Витуса Беринга / С. Боун ; [пер. с англ. А. Захарова]. Москва : Эксмо, 2019. 348 с. : ил., карт. Библиогр.: с. 330—336. Алф. указ.: с. 339–348. ДВ 9 / Б 862.
- 322. **Бушнев, Н. Л.** Забытая экспедиция России : ист. очерки / Н. Л. Бушнев. Майкоп : Полиграф-ЮГ, 2019. 49, [2] с. : ил., портр. ДВ 9 / Б 948.
- 323. **Всю жизнь продержаться на высоте подвига...** : из переписки князя А. А. Щербатова и княжны С. С. Васильчиковой, 1904—1905 гг. / [сост. : А. Е. Федоров, Е. А. Аросова]. Москва : URSS : ЛЕНАНД, 2020. 470 с., [3] л. ил. : ил., портр. ДВ 9 / В 859.
- 324. **Гришин, С. В.** ...Пришли из древних лет : [родословная] / С. В. Гришин. Архангельск : [б. и.], 2019. 319 с. : ил. ДВ 9 / Г 859.

- 325. **Гуринов, С. Л.** Досье японских флотоводцев накануне Русско-японской войны 1904–1905 гг.: монография / С. Л. Гуринов. Воронеж: Наука-ЮНИПРЕСС, 2019. 126 с.: ил., факс., портр. Библиогр.: с. 110–112. ДВ 9 / Г 952.
- 326. Делили в России = Des Delisle en Russie : сб. ст. / [под ред. Д. Ю. Гузевича, И. Д. Гузевич]. Санкт-Петербург : Маматов, 2019. 350 с. : ил., портр., цв. ил., портр. (Маршрутами Великой Сев. экспедиции). Библиогр. в конце ст., в тексте и в подстроч. примеч. Имен. указ.: с. 328–347. ДВ 9 / Д 293.
- 327. **Драгунова**, **Е.** Некий Ливин : ист.-публ. исслед. / Е. Драгунова. Ярославль : Канцлер, 2019. 247 с. : ил., портр. Библиогр.: с. 243–246. ДВ 9 / Д 721.
- 328. Драгунова, Е. Федор Ливин: загадки жизни и судьбы: ист. исслед. / Е. Драгунова. Южно-Сахалинск: КорКи'С, 2019. 139 с.: ил., портр., фот. (Каторж. Сахалин, 1869–1906). (150-летию сахал. каторги посвящ.). ДВ 9 / Д 721.
- 329. Духовская, В. Ф. Из моих воспоминаний / В. Ф. Духовская. Москва : Захаров, 2019. 570 с., [16] л. ил. : ил., портр. ДВ 9 / Д 855.
- 330. **Жданов, П. Ю.** Исчезающее прошлое = A disappearing past : [фотоальбом] / П. Ю. Жданов. Магадан : Охотник [и др.], 2019. 211 с. : цв. ил., портр. ДВ 9 / Ж 422.
- 331. **Иванов-Ардашев, В. В.** Куда плывут гробы Отечества : заметки публициста / В. В. Иванов-Ардашев. Хабаровск : Краев. тип., 2020. 143 с. ДВ 9 / И 20.
- 332. **Карманов, В. П.** Сибирский поход : путь к бессмертию / В. П. Карманов. Москва : Перо, 2019. 122 с. : ил. ДВ 9 / К 24.
- 333. Китайские мигранты на российском Дальнем Востоке по документам Приморского справочного бюро по рабочему вопросу (1910–1917 гг.): [сб. док.] / Рос. гос. ист. арх. Дал. Востока; [сост. и ред. Н. А. Троицкая]. Владивосток: РГИА ДВ, 2019. 208 с.: табл. ДВ 9 / К 451.
- 334. **Коршунов, С. В.** Харбинская мозаика / С. В. Коршунов. Москва : МГТУ, 2018. 298 с. : ил., цв. ил. ДВ 9 / К 705.
- 335. **Котрунцев, А. В.** Списки нижних чинов Первого Отдельного отряда судов флота Тихого океана (Третьей Тихоокеанской эскадры) под командованием контрадмирала Н. И. Небогатова на 1905 год : табл. из фондов РГА ВМФ / А. В. Котрунцев. Санкт-Петербург : [б. и.], 2019. 247 с. : ил., табл. ДВ 9 / К 736.
- 336. **Краснов, П. Н.** Полное собрание сочинений / П. Н. Краснов ; [подгот. : Д. Б. Марченко и др. ; Музей-мемориал «Донские казаки в борьбе с большевиками»]. Подольск : [Музей антибольшевист. сопротивления]. (Б-ка Мемориала «Донские казаки в борьбе с большевиками»). —

- Т. 7 : Годы войны. 14 месяцев на войне : очерки Рус.-яп. войны с февр. 1904 г. по апр. 1905 г. Ч. 1. 2019. 576, [10] с. : ил., портр., факс., карты. ДВ 9 / К 782.
- 337. **Крузенштерн, Э.** Иван Крузенштерн : мореплаватель, обогнувший Землю / Э. Крузенштерн ; [пер. О. Калиновская]. Москва : Паулсен, 2020. 301, [1] с., [8] л. ил. : ил., портр., карты. ДВ 9 / К 841.
- 338. **Крячун, А. Д.** Пржевальский. Трудный путь к истине / А. Д. Крячун. Смоленск: Музей смолян-первопроходцев, 2019. 89, [1] с.: ил., портр., факс. (К 180-летию Н. М. Пржевальского). 26.8 / К 859.
- 339. **Ливин, Ф. Н.** Записки сахалинского чиновника / Ф. Н. Ливин; [авт. вступ. ст. М. В. Гридяева; авт. адапт. И. Г. Цой]. Южно-Сахалинск: КорКи'С, 2019. 111 с. Библиогр.: с. 108–110 (28 назв.) и в подстроч. примеч. (Каторж. Сахалин, 1869–1906) (150-летию сахал. каторги посвящ.). ДВ 9 / Л 554.
- 340. **Лысёв, А. В.** Русский Порт-Артур в 1904 году: история воен. повседневности: [монография] / А. В. Лысёв. Москва: Посев, 2019. 331, [2] с., [8] л. ил., портр., факс.: ил., табл., портр., факс. Библиогр.: с. 312–331. ДВ 9 / Л 886.
- 341. **Молчанова, Е. Г.** История Дальнего Востока России в XVII начале XX вв. : учеб. пособие / Е. Г. Молчанова ; Тихоокеан. гос. ун-т. Хабаровск : ТОГУ, 2019. 115 с. : табл. Библиогр.: с. 97–114. ДВ 9 / М 761.
- 342. **Небратенко, Г. Г.** История Русской Америки : хрестоматия / Г. Г. Небратенко, Ю. И. Литвинова ; М-во внутр. дел Рос. Федерации, Ростов. юрид. ин-т. Ростов-на-Дону : РЮИ МВД России, 2019. 267 с. : ил. ДВ 9 / Н 397.
- 343. **Окладников, А. П.** Далекое прошлое Азии: избр. тр. = Selected Writings. Asia in the Remote Past / А. П. Окладников; Рос. акад. наук, Сиб. отд-ние, Ин-т археологии и этнографии; сост. В. Е. Медведев. Новосибирск: ИАЭТ, 2019. 842, [1] с.: ил., портр., фот. ДВ 97 / О-506.
- 344. **Перец, П.** Русско-японская война 1904—1905 гг. : антироссийская РК-кампания в США и Англии : ил. энциклопедия / П. Перец. Москва : Яуза, 2019. 189, [2] с. : ил., портр., цв. ил. ДВ 9 / П 272.
- 345. **Пискулова, Ю. Е.** Ли Виджон. Неоконченный путь / Ю. Е. Пискулова. Москва : Эдитус, 2019. 91, [1] с., [18] л. ил., цв. ил., портр. ДВ 9 / П 345.
- 346. **Прей, Э. Л.** Избранные письма, 1907–1917 = Selected letters, 1907–1917 : англ. оригинал и рус. пер. / Э. Л. Прей ; под ред. Б. Ингемансон ; пер. с англ. А. А. Сапелкина ; Примор. гос. музей им. В. К. Арсеньева. Владивосток : Рубеж, 2019. 366, [24] с., 319, [2] с. встреч. паг. : ил., портр. ДВ 9 / П 715.

- 347. **Римский-Корсаков, В. А.** Человек в океане : дневник кругосвет. путешествия / В. А. Римский-Корсаков ; [коммент. А. Хорошевский]. Москва : Эксмо, 2019. 439 с., [10] л. ил. : ил., портр., карт. (Подароч. изд. Великие путешествия). ДВ 9 / Р 515.
- 348. **Семенов, В. И.** Трагедия Цусимы : [воспоминания] / В. И. Семенов. Москва : Вече, 2019. 270, [17] с. : ил., портр. (Воен. мемуары. 1904–1905). ДВ 9 / С 302.
- 349. **Семенов, В. И.** Расплата : трилогия : [рус.-яп. война 1904–1905 гг.]/ В. И. Семенов. Москва : РуДа, 2019. 395 с. : ил., портр. (Битвы на все времена). ДВ 9 / С 302.
- 350. **Хисамутдинов, А. А.** Владивосток и Фёдор Буссе с его «сочувствием ко всему человеческому роду» / А. А. Хисамутдинов ; Рус. геогр. о-во О-во изучения Амур. края, Примор. краев. отд-ние, Б-ка ОИАК. Владивосток : ВГУЭС, 2019. 142 с. : ил., портр., факс. Текст рус., англ. Библиогр., соч. Ф. Ф. Буссе и лит. о нём в прил.: с. 126–142 и в подстроч. примеч. ДВ 9 / Х 51.
- 351. **Щеглов, В. В.** Опыт сахалинских переселений (1853–2002 гг.) / В. В. Щеглов; Сахал. обл. краевед. музей. Южно-Сахалинск: Сахал. обл. тип., 2019. 254 с.: ил., табл. (Б-ка Сахал. музея). ДВ 9 / Щ 334.
- 352. **Щеглов, В. В.** Сахалинское зимовье: Место основания в 1856 году Дуйского русского военного поста / В. В. Щеглов; Гос. инспекция по охране объектов культур. наследия Сахал. обл. Южно-Сахалинск: Сахал. обл. тип., 2019. 43 с.: ил., цв. ил., портр. (Объекты культур. наследия Сахал. области). ДВ 9 / Щ 334.
- 353. **Янчевецкий, Д. Г.** У стен недвижного Китая : дневник рус. корреспондента / Д. Г. Янчевецкий. Москва : Вече, 2019. 334, [1] с. : ил., портр. (Путь к Востоку). ДВ 9 / Я 66.

### История Дальнего Востока после 1917 года

- 354. **Алексеев, М. Н.** «Верный вам Рамзай». Рихард Зорге и советская военная разведка в Японии. 1939—1941 годы / М. Н. Алексеев. Москва : Алгоритм, 2019. 686, [1] с. Библиогр. в примеч.: с. 618—687. 68.23 / А 471.
- 355. **Амурскому казачьему войску 160 лет**: история в фот. / [авт. проекта и ред.-сост. В. В. Крюков]. Хабаровск: [б. и.], 2019. 100 с.: ил., портр., факс., цв. ил. (Б-ка дальневост. казачества). ДВ 9 / А 629.
- 356. Барабанов, О. Н. Юбилей Халхин-Гола и политика исторической памяти в отношениях России с Монголией и Японией : докл. Междунар. дискус.

- клуба «Валдай» / О. Н. Барабанов, С. Г. Лузянин, Д. В. Стрельцов. [Москва : Валдай, 2019]. 32 с. ДВ 9 / Б 24.
- 357. **Болд, Р.** Ограниченная война: воен.-дипломат. история сражения у реки Халхин-Гол / Р. Болд; [пер. с монгол. Б. Мунхзул; вступ. сл. С. Г. Лузянина]. Москва: Весь Мир, 2019. 567 с.: ил., портр., факс. (К 80-летию победы совет. и монгол. войск). Библиогр.: с. 542–559. ДВ 9 / Б 791.
- 358. **Бубенин, В. Д.** Не оборвать нить памяти : худож.-биогр. повесть о жизни, долге и судьбе / В. Д. Бубенин. Москва : DeLibri, 2019. 323, [2] с. ДВ 28 / Б 90.
- 359. **Гражданская война на Востоке России (ноябрь 1917** декабрь 1922 г.) : сб. материалов Всерос. науч.-практ. конф. с междунар. участием (18–20 нояб. 2019 г.) / Рос. акад. наук, Сиб. отд-ние, Ин-т истории, Новосиб. гос. ун-т ; [редкол. : В. И. Шишкин (отв. ред.) и др.]. Новосибирск : СО РАН, 2019. 479 с. 63.3(2) /  $\Gamma$  756.
- 360. **Гущин, С. Н.** Первая победа великого маршала (к 80-летию битвы на Халхин-Голе) = Их маршалын анхны ялалт (Халх голын тулалдааны 80 жилийн ойд) / С. Н. Гущин, М. Цэвээний ; [пер. М. Цэвээний ; ред. рус. текста А. А. Филатова] ; Фонд содействия реализации проектов УрФУ и выпускников УПИ, УГТУ-УПИ, УрГУ и УрФУ. Екатеринбург : Изд-во УрГУ, 2019. 127, [1] с. [8] л. портр., фот., карты, схем. : портр. ДВ 9 / Г 981.
- 361. **Ильина, В. А.** История Камчатки в начале XX в. 1930-е гг. : аспекты хоз. освоения региона : учеб.-метод. пособие [по направлению подгот. 44.03.05 «Педагогическое образование», профиль подгот. «История» и «Обществознание»] / В. А. Ильина ; Камч. гос. ун-т им. Витуса Беринга. 2-е изд., испр. и доп. Петропавловск-Камчатский : КГУ им. Витуса Беринга, 2019. 201 с. : ил., портр., табл. ДВ 9 / И 46.
- 362. **Кошкин, А. А.** Японский козырь Сталина / А. А. Кошкин. Москва : Эксмо, 2019. 573, [1] с. (Б-ка Николая Старикова). ДВ 9 / К 762.
- 363. Любимый Харбин город дружбы России и Китая: материалы Междунар. науч.-практ. конф., посвящ. 120-летию русской истории г. Харбина, прошлому и настоящему рус. диаспоры в Китае (16–18 июня 2018 г., Харбин) / Рус. клуб в Харбине, Всерос. Рус. геогр. о-во О-во изучения Амур. края, Примор. краев. отдние; отв. ред. Ли Яньлин; [редкол.: А. М. Буяков и др.]. Харбин; Владивосток: ВГУЭС, 2019. 371 с.: ил., портр., табл. Парал. тит. л. кит. ДВ 9 / Л 932.
- 364. **Пикалов, Ю. В.** Трансформации социального облика дальневосточников в период послевоенного восстановления и социалистической модернизации (1922–1941 гг.); монография / Ю. В. Пикалов; Тихоокеан. гос. ун-т. Хабаровск: ТОГУ, 2019. 127 с.: табл. ДВ 9 / П 321.

- 365. **Подвиг на границе** : 80 лет воен. конфликту у озера Хасан, 1938–2018 / [сост. А. Яковец]. Владивосток : Рус. Остров, 2018. 197, [3] с. : цв. ил., ил., портр., карты. ДВ 9 /  $\Pi$  44.
- 366. **Саркисов, К. О.** Япония и Советская Россия. Очерки истории (1917–1937) / К. О. Саркисов ; Рос. акад. наук, Ин-т востоковедения. Москва : ИВ РАН, 2019. 526, [1] с. : портр. Библиогр.: с. 490–527. ДВ 9 / С 202.
- 367. **Хабаровск** : повседневность Гражданской войны и интервенции, 1918-1922 : кат. выст. / Хабар. краев. музей им. Н. И. Гродекова ; [авт.-сост. : А. С. Колесников, Е. В. Гончарова ; вступ. ст. : Ю. Н. Ципкин]. Хабаровск : Двоич. кот, 2019. 119 с. : ил., цв. ил., портр., факс. ДВ 9 / X 121.
- 368. **Ханцевич, А. В.** 100 лет семьи Сергея Юльевича Ханцевича / [А. В. Ханцевич]. Хабаровск : [б. и.], 2019. 61, [1] с. : ил., портр. ДВ 9 / Х 195.
- 369. **Ханцевич, А. В.** Полтора века семьи Бумажкиных / А. В. Ханцевич. Хабаровск : Краев. тип., 2019. 133, [2] с. : ил., портр. ДВ 9 / X 195.
- 370. **Ханцевич, А. В.** Семья Макаровых на переломе веков (XIX–XXI века) / [А. В. Ханцевич]. Хабаровск : [б. и.], 2019. 157, [2] с. : ил., портр. ДВ 9 / X 195.
- 371. **Ципкин, Ю. Н.** Внешняя политика Дальневосточной республики (1920–1922 гг.) = Foreign policy of the far Eastern Republic (1920–1922) / Ю. Н. Ципкин. Изд. 2-е, доп. Хабаровск : Хабар. краев. музей им. Н. И. Гродекова, 2019. 173 с., [6] л. ил., портр., карт., факс. ДВ 9 / Ц 673.
- 372. Эпоха раскола и противостояния: к 100-летию Гражд. войны на Дал. Востоке России / Дальневост. гос. науч. б-ка при поддержке фонда «История Отечества». Хабаровск: ДВГНБ, 2019. [22] с.: ил., портр. ДВ 9 / Э 723.

## Великая Отечественная война. Окончание Второй мировой войны

- 373. **В памяти народной** : [ил. кат.] / [авт. идеи и сост. В. В. Хромов]. Хабаровск : [б. и.], 2019. 167 с. : ил., портр. ДВ 9 / В 118.
- 374. **Герои Советского Союза. Герои России** : [дайджест] / [ЦГБ им. Н. Островского, Метод.-библиогр. отд. ; сост. И. С. Яцеленко]. 2-е изд. Хабаровск : Форпост науки, 2020. 75 с. : цв. ил., портр., факс. (Герои в летописи Комсомольска-на-Амуре). На обл.: 75 Победа! 1945—2020. ДВ 9 / Г 394.
- 375. **Герои Победы.** Дальний Восток / [авт.-сост. : А. Л. Анисимов и др.]. Хабаровск : Форпост науки, 2020. 223 с. : ил., карт., портр., цв. ил. На обл.: 75 лет Победы! 1945—2020. ДВ 9 / Г 394.

- 376. **Книга Памяти. Бессмертие имен земли Волочаевской** / Фонд президент. грантов ; [авт.-сост. А. Н. Зайцев]. Хабаровск : Краев. тип., 2019. 751, [7] с., [2] цв. ил. : ил., цв. ил., карт., портр. ДВ 9 / К 532.
- 377. **Манвелов, Н. В.** Гвардии Камчатка / Н. В. Манвелов. Москва : Пятый Рим, 2019. 252, [1] с., [8] л. : ил., цв. ил., портр. Библиогр.: с. 248–251. ДВ 9 / М 23.
- 378. **Негенбля, И. Е.** Авиаторы Якутии в годы войны. Кн. 2 / И. Е. Негенбля. Якутск : РИО медиа-холдинга, 2019. 335, [1] с. : ил., портр. 63.3 / Н 411.
- 379. **Партитура Второй мировой**: Гроза на Востоке / [В. П. Галицкий и др.; авт.-сост. А. А. Кошкин]; Фонд ист. перспективы. Москва: Вече, 2019. 459, [4] с.: карты, факс. (Правда Победы). ДВ 9 / П 187.
- 380. **Ханцевич, В. И.** Они защищали Отечество / В. И. Ханцевич, А. В. Ханцевич, Н. Е. Черкашин. Хабаровск : [б. и.], 2019. 201, [2] с. : ил., портр. ДВ 9 / X 195.
- 381. **Чернявский, А. Г.** Чтобы помнили : очерки / А. Г. Чернявский. Хабаровск : [б. и.], 2018. 167 с., [8] отд. л. ил. : ил. ДВ 9 / Ч-

# Этнография. Коренные малочисленные народы Дальнего Востока. Языки. Фольклор

- 382. **Айны в истории российско-японских отношений XVIII–XIX вв.** : [коллектив. монография] / под ред. В. В. Щепкина ; Рос. акад. наук, Ин-т вост. рукописей. Санкт-Петербург : Лема, 2020. 255 с. : табл. ДВ 96 / А 379.
- 383. **Бабанская, М. И.** Ительменские сказки / М. И. Бабанская ; худож. К. Дерека. Санкт-Петербург : БХВ-Петербург, 2019. 84, [4] с. : ил. (Сказки народов России). ДВ 88 / Б 121.
- 384. **Белая книга айнского народа** = White book of the Ainu people / [ред. М. М. Леренман]. Москва : [Наука], 2019. 191 с., [2] л. : цв. ил., портр. Текст парал. рус., англ. Рез. англ. Библиогр.: с. 181–191. ДВ 96 / Б 43.
- 385. **Земля легенд, земля людей**: [кн. о народе орочисэл побережья Татар. пролива] / [авт.-сост. Т. Ф. Хмельницкая]. Ванино: [Хабар. краев. тип.], 2020. 131, [1] с.: ил., карт., портр. ДВ 96 / 3-53.
- 386. **История и культура тазов** : ист.-этногр. очерки (вторая половина XIX начало XXI в.) = History and culture of the tazy people : historical and ethnographic essays (from the second half of the 19th century to the beginning of the 21st century) / Ю. А. Сем [и др.]; Рос. акад. наук, Дальневост. отд-ние, Ин-т исто-

- рии, археологии и этнографии народов Дал. Востока. Владивосток : Дальнаука, 2019. 414, [1] с. : ил., портр., табл. ДВ 96 / И 907.
- 387. **Крыжановская, Я. С.** Зрелище в традиционной культуре тунгусоманьчжуров и нивхов юга Дальнего Востока России (середина XIX начало XXI вв.): автореф. дис. ... д-ра культурологии: специальность 24.00.01 / Я. С. Крыжановская; Хабар. гос. ин-т культуры, Комсом.-на-Амуре гос. ун-т. Хабаровск, 2019. 35 с. Библиогр.: с. 31–35. ДВ 96 / К 85.
- 388. **Кузьмина, Р. П.** Особенности языка верхнеколымских эвенов: [монография] / Р. П. Кузьмина, С. И. Шарина; отв. ред. А. А. Бурыкин; Рос. акад. наук, Сиб. отд-ние, Ин-т гуманитар. исслед. и проблем малочисл. народов Севера. Новосибирск: Наука, 2019. 115 с., [2] л. цв. ил.: ил., табл., портр. (Памятники этнич. культуры корен. малочисл. народов Севера, Сибири и Дал. Востока; т. 39) (Эвены). Текст рус., эвен. Библиогр.: с. 82–85. ДВ 89 / К 893.
- 389. **Нанайцы = The Nanais**: кат. коллекции из собр. Хабар. краев. музея им. Н. И. Гродекова / Хабар. краев. музей им. Н. И. Гродекова ; [авт.-сост.: Г. Т. Титорева и др.]. Хабаровск: ХКМ им. Н. И. Гродекова, 2019. 555 с.: ил., портр. Библиогр.: с. 532–537 (273 назв.). ДВ 96 / Н 25.
- 390. **Новик, Е. С.** Миф и ритуал народов Сибири / Е. С. Новик ; сост. С. С. Макаров ; отв. ред. О. В. Христофоров ; Рос. гос. гуманитар. ун-т, Центр типологии и семиотики фольклора. Москва : РГГУ, 2019. 451, [4] с. : портр. (Традициятекст-фольклор : типология и семиотика). 82.3 / Н 73.
- 391. **О правах коренных народов** : Декларация Орг. Объед. Наций : принята Генер. Ассамблеей ООН (резолюция № 61/295) [13 сент. 2007 г.]. Москва : Проспект, 2019. 15, [1] с. ДВ 96 / О-118.
- 392. **Островский, А. Б.** Коды коммуникации с богами : мифология и ритуал. практика айнов / А. Б. Островский, Т. Ю. Сем. Санкт-Петербург : Нестор-История, 2019. 160 с. : ил., портр. ДВ 96 / О-777.
- 393. **Петров, А. А.** Тунгусо-маньчжурские языки России : история и современность : [монография] / А. А. Петров ; Рос. гос. пед. ун-т им. А. И. Герцена [и др.]. Москва : Наука, 2019. 125, [2] с. ДВ 89 / П 305.
- 394. **Серкин, В. П.** Свобода Шамана / В. П. Серкин. [изд. доп. и перераб.]. Москва : Времена : АСТ, 2019. 378, [1] с. (Практики шамана). ДВ 96 / С 327.
- 395. **Сказки Сахалина** : [сборник] / [В. М. Санги и др. ; под ред. Л. Б. Гашиловой ; худож. Т. В. Баринова]. Москва : Фактотумс : Сахалин Энерджи, 2019. 104 с. : ил. ДВ 88 / С 421.

- 396. Слезкин, Ю. Арктические зеркала: Россия и малые народы Севера / Ю. Слёзкин; [авториз. пер. с англ. О. Леонтьевой; предисл. П. Верта]. [3-е изд.]. Москва: Новое лит. обозрение, 2019. 509 с. (Historia Rossica). Библиогр.: с. 448–500 (1418 назв.). ДВ 96 / С 472.
- 397. **Чукотские заповеди = Лыгъоравэтльэн нинъэйвыт**: поучения, советы, суеверия-приметы: на рус. и чукот. яз. / Регион. обществ. орг. любителей чукот. яз. Чукот. авт. окр. «Родное слово»; авт. и сост. И. Гыргольнаут. Санкт-Петербург; Анадырь: Лема, 2019. 75 с.: ил., портр. ДВ 96 / Ч-886.

#### ВСПОМОГАТЕЛЬНЫЕ УКАЗАТЕЛИ

#### Указатель имён

Абашкин Е. Е. 169 Азовнева Л. 301 Алексеев М. Н. 354 Алексеевский Н. И. 68 Алин Ю. Ю. 219 Амельченко А. Г. 301 Андреев А. В. 88 Андреева Д. В. 86 Андреева Р. 302, 303 Анисимов А. Л. 375 Антонов А. Л. 82 Антонова Н. Е. 127 Антонова Ю. В. 304 Арамилев С. В. 89 **Аросова** Е. А. 323 Арсеньев В. К. 214\*, 224\* Архипенко С. А. 256 Асеева Т. А. 127, 132 Афанасьев В. В. 60 Афанасьев П. Ю. 150

Бабанская М. И. 383 Бабко В. А. 166 Базилевич М. Е. 237 Бакланов П. Я. 63, 65, 66 Бальнежак М. С. 205 Балятина Ю. 236 Барабанов О. Н. 356 Бардаль А. Б. 119 Баринова Т. В. 395 Бачанин О. В. 153 Безотецкая И. П. 100 Белов О. А. 126 Белозеров А. И. 111 Белоцеркович Д. В. 25 Белых А. С. 225 Беляева М. В. 138 Березутский Ю. В. 26 Беринг В. 321\*

Берман Д. И. 79 Бессонова Н. В. 80 Блажкевич С. Н. 257 Бобенчик И. Д. 298 Богомолов Л. М. 64, 107 Болд Р. 357 Болоняева Н. А. 141\* Бондаренко Н. А. 92 Бордачев Т. В. 97 Борисова В. Г. 255 Боун С. 321 Бочаров Л. Н. 130 Бочкова И. Н. 154 Брагер Д. К. 161 Брянцева И. В. 87, 112 Бубенин В. Д. 358 Бузан Е. Н. 166 Булдыгерова Л. Н. 21 Бумажкины 369\* Бурыкин А. А. 388 Буссе Ф. Ф. 350\* Бушнев Н. Л. 322 Буяков А. М. 363 Буянов Е. В. 226

Вальдман И. А. 51 Ван Инъин 170 Вартанян С. Л. 61 Васильчикова С. С. 323 Ватолина О. В. 118 Вахитов Ш. Ж. 2 Вдовенко А. В. 113, 131 Веденеев В. В. 258 Верига Е. С. 285 Верта П. 396 Вин Аунг 171 Виноградов Д. В. 259 Виноградова А. Д. 259 Войтенкова Г. С. 147 Волосникова Г. А. 114 Воробьев Л. Д. 260 Ворон А. 71 Воронина Н. В. 112, 115 Выводцев Н. В. 80

**Гаврилов С. В.** 121 Гаврилова Н. А. 7 Галимзянова К. Н. 172 Галицкий В. П. 379 Гареева И. А. 143 Гарнага А. Ф. 27 Гашилова Л. Б. 395 Гладун И. В. 114 Глухов С. А. 261 Гнатко М. Н. 129 Голикова Н. В. 262 Гомза Т. В. 210 Гончарова Е. В. 367 Горбачев Б. Н. 227 Горошко Ю. М. 195 Гостишев В. В. 108 Григорьев А. А. 106 Гридяева М. В. 339 Гришанова А. Г. 3 Гришин С. В. 324 Груздев А. Р. 81 Гудан Е. П. 263 Гузевич Д. Ю. 326 Гузевич И. Д. 326 Гурин С. Г. 4 Гуринов С. Л. 325 Гурьев А. А. 304 Гущин С. Н. 360 Гыргольнаут И. 397

Дален Л. 61 Данелите Я. И. 200 Дарькин С. М. 33 Демченко Ю. П. 183 Дерека К. 383 Дечули Н. П. 192 Дмитриев Э. А. 158 Долгорук Н. Г. 216 Долина А. Ю. 123 Домогацких Е. М. 68 Драбкин А. 104 Драгунова Е. 327 Дубинина М. И. 184 Духовская В. Ф. 329 Дьяков Ю. П. 156 Дьяконов А. А. 173 Дятала А. Н. 239\*

Евсеев Н. А. 305 Егорова О. И. 231 Екимова С. Г. 188 Еремин В. В. 164 Ермошин В. В. 65 Ефременко В. Ф. 93

Жданов А. 104 Жданов П. Ю. 330 Жукова И. В. 105 Журавецкая Э. 306

Забияко А. П. 319 Завалишин А. Ю. 153 Задорнов Н. П. 264-266 Зайцев А. Н. 376 Зайцев Н. Н. 235 Зайцев Э. А. 185 Захарова А. 321 Зацаринный А. А. 155 Зезюля О. С. 306 Зеленев В. 275, 276 Зиганшин К. Ф. 267–269 Зикунова И. В. 41, 42 Золотарева С. А. 188 Золотарева С. В. 174 Зонов Ю. Б. 68 Зорге Р. 354\* Зубков А. А. 54 Зубков В. В. 28

Иванов-Ардашев В. В. 331 Коростелев В. В. 229 Иванцова Н. С. 7 Коротин В. Ю. 272 Иванченко О. Г. 94 Корчевский А. М. 145 Ивашина Л. И. 144 Коршунов С. В. 334 Ивашкин М. В. 95 Котрунцев А. В. 335 Илизиров Б. И. 270 Кошкин А. А. 362, 379 Ильина В. А. 361 Крадин Н. П. 237 Ильина Н. Ю. 219 Крадожён-Мазурова Е. М. 247 Ингемансон Б. 346 Красикова Н. Д. 110 Иншаков С. В. 133 Краснер В. Д. 250 Исупов Д. 287 Красникова Т. В. 137 Кавецкая В. В. 214 Краснов П. Н. 336 Калук А. И. 187 Крашенинников Е. Е. 208 Кадыров Р. В. 157 Кривошапкин А. В. 273 Какорина Г. А. 68 Кротов А. В. 9 Калашникова И. В. 205 Крузенштерн И. Ф. 337\* Калиновская О. 337 Крузенштерн Э. 337 Каменнов П. Б. 101 Крупская Л. Т. 91, 134 Капустенко И. С. 98 Крутских Ю. Н. 55 Караулов А. К. 229 Крыжановская Я. С. 387 Карманов В. П. 332 Крюков В. В. 58, 243, 244, 252, 320, 355 Кармановская Л. П. 222 Карпенко В. И. 72 Крюков И. В. 217, 318 Касаткин И. Д. (Николай) 230 Крячун А. Д. 338 Квинт В. Л. 33 Кудинова Н. Т. 162 Кику П. Ф. 206\* Кудрявцев И. И. 59 Ким Л. В. 131 Кудрявцев С. А. 160 Ким Хэин 271 Кузин А. В. 168 Киреев А. Н. 245 Кузнецова Д. С. 201 Кирюхин А. В. 67 Кузнечихина Е. А. 189 Киселев Е. П. 127, 132 Кузьмина Р. П. 388 Коваль С. В. 218 Кузьмина Т. Б. 227 Ковальчук М. А. 207 Кулеш Е. В. 188 Кожевникова Н. И. 3 Кулешов А. А. 9 Коковин Ю. Н. 73 Куликова Е. И. 21 Колесников А. С. 367 Куприянов А. И. 274 Колпаков Н. В. 82 Купряшкина Е. А. 29 Колчак А. В. 272\*, 292\* Курако А. Л. 275, 276 Кондратенко В. 307 Курохтина Н. И. 220 Кондратьев А. В. 88 Курц Ю. Ф. 277 Коновалова О. Г. 234 Лаванский Я. В. 56 Кораблев В. Н. 148

Лавров А. Ю. 278 Лазарева Л. К. 113 Ланская Н. В. 199 Ласточкина А. И. 99 Лейрих А. Н. 79 Лементович Т. В. 234 Лемза А. О. 175 Леонтьева О. 396 Леренман М. М. 384 Леханова Ф. М. 190 Ли Виджон (Ли В. С.) 345\* Ли Яньлин 363 Ливин Ф. Н. 327\*, 328\*, 339 Литвинов И. И. 161 Литвинова Ю. И. 342 Литус Е. А. 10 Лопашук А. В. 123 Луданный В. Т. 308 Лузянин С. Г. 356, 357 Лунина Ю. В. 200 Луценко Е. Л. 102 Лысев А. В. 340 Лю Сяоин 176

Магазинов Д. Н. 164 Магай Ю. В. 11 **Макаров** А. В. 87 **Макаров** С. С. 390 Макаровы 370\* Макарченко Е. А. 77 Маклашова Е. Г. 30 Макоско А. А. 96 Максименко Н. А. 309 Манвелов Н. В. 377 Манько М. С. 192 Марфусалова В. П. 190 Матвеев З. Н. 223\* Матвеева Т. Б. 239 Матвеевой Т. 3. 223\* Махова И. Ю. 185 Мелвелев В. Е. 343 **Мелкий В. А.** 107

Мехтиев В. Г. 253 Мизь Н. Г. 12 Митникова В. В. 142, 147 Михайловский А. Б. 279, 280 Мокеева Т. В. 310 Молчанова Е. Г. 341 Морин В. А. 134\* Морозова М. Е. 68 Морозова О. Н. 209 Мунхзул Б. 356 Мусалов А. Н. 57

Небогатов Н. И. 335\*
Небратенко Г. Г. 342
Негенбля И. Е. 378
Неменко Е. В. 311
Непомнящий А. В. 238
Нестеров М. П. 281
Николай (Касаткин И. Д.) 230
Новик Е. С. 390
Новиков Д. В. 177
Новикова И. В. 33
Норинов Е. Г. 69, 136

Оглоблина Н. М. 186 Оглуздин П. 238 Озеров А. Ю. 62, 70 Окладников А. П. 343 Осипов С. В. 50 Осипова Е. А. 138 Островский А. Б. 392 Островский А. В. 101 Оттева И. В. 95

Павленкович О. Б. 203 Павлов Г. Ф. 13 Пайчадзе С. С. 51 Пак В. П. 15, 16 Пак Сын Ы 14 Панкратова Ю. 301 Перец П. 344 Петров А. А. 393

Пикалов Ю. В. 364 Салловская М. В. 211 Пикуль А. И. 282 Сазонов Е. 22, 71 Пикуль В. С. 282 Сайто Е. Д. 191 Пилюгина Н. Ю. 178 Сакара Н. А. 132 Пипко С. 283 Салаватова Ю. А. 118 Пискулова Ю. Е. 345 Самынина М. В. 8 Санги В. М. 395 Пихота О. В. 191 Сапелкин А. А. 346 Плотникова Н. 202 Поволяев В. Д. 284 Саркисов К. О. 366 Попкова А. А. 179 Сверкунова Е. В. 198 Попова Л. И. 137 Селов Б. М. 75 Сем Т. Ю. 392 Попова Н. В. 206 Попович В. А. 312 Сем Ю. А. 386 Прей Э. Л. 346 Семенов В. И. 348, 349 Пржевальский Н. М. 338\* Серкин В. П. 394 Приходько В. К. 194 Сесёлкин А. Н. 18 Симаков В. И. 314 Приходько К. А. 99 Пронякин К. А. 125, 285 Симонова С. И. 6 Протасов С. А. 286 Склярова Г. Ф. 76 Пряшников С. В. (игумен Филарет) Слезкин Ю. 396 228, 233 Смагин С. И. 155 Пугачев И. Н. 116, 117, 159 Солдаткин Н. 163 Пушкарев П. 287 Сорокин В. В. 19 Пушкин А. С. 253\* Спасский Е. Н. 5 Пысина Г. А. 37 Стексова С. Ю. 115 Степанова И. П. 152 Раевский Д. 288 Степенко В. Е. 48, 149 Размахнина А. В. 8 Стогней А. В. 290 Ракицкий Г. Ф. 140 Стороженко С. Ю. 84 Расческин Е. В. 73 Стрельцов Д. В. 356 Резанов В. К. 138 Струк А. А. 253 Резниченко А. П. 180 Судаков В. И. 315 Римский-Корсаков В. А. 347 Судакова Н. А. 315 Рогачева Т. И. 199 Сухомиров Г. И. 127 Романова В. Н. 232 Сысоева О. Е. 165 Романовский Н. П. 74 Сюпова М. С. 92 Ронин Р. 289 Рощина-Осокина О. Н. 246 Тагильнев Ю. Г. 146 Рудецкий О. А. 5 Тамоников А. А. 291 Рыбаковский Л. Л. 3 Теличева Е. Г. 103 Тен А. М. 311 Савченко М. А. 313 Тимошенко В. Н. 49

Тираспольский Э. 104 Титорева Г. Т. 389 Тихонова Э. М. 292 Тойкка А. М. 293 Токарь Е. В. 145 Толмачев М. Б. 294 Трифонова Г. А. 212 Троицкая Н. А. 333 Трухин В. И. 320 Тулупова Н. Е. 137 Туркова А. А. 316 Тымнетагин Г. 295

Унгерн Р. Ф. 294\* Урманов А. В. 242, 249, 254

Фарзутдинов Р. 22, 71 Федоров А. Е. 323 Федосеев Г. А. 296, 297 Филарет (Пряшников С. В.) 233 Филатова А. А. 360 Фирстов С. В. 132 Фисенко Т. И. 192, 193

Хальзова Н. А. 200 Ханцевич А. В. 368–370, 379, 380 Ханцевич С. Ю. 368\* Харников А. П. 279, 280 Харчевникова Е. В. 201 Химухин С. Н. 108 Хисамутдинов А. А. 223, 350 Хмельницкая Т. Ф. 385 Хорошевский А. 347 Христофоров О. В. 390 Хромов В. В. 373

Цвинская Е. В. 222 Ципкин Ю. Н. 367, 371 Цой Г. И. 181 Цой И. Г. 339 Цыренова Д. Ю. 83 Цэвээний М. 360 Чепалова О. К. 193 Чередниченко Л. В. 248 Черкасов А. Н. 319 Черкашин Н. Е. 380 Черкесов В. Н. 298 Чернявский А. Г. 381 Чесницкий И. И. 43, 45 Чжу Юй 101 Чин-Шу-Лан М. М. 299 Чо Е Чжи 271 Чувилина В. А. 135 Чурсина Э. А. 231 Чушкин А. Э. 269

Шавгарова А. 238 Шаврукова М. Р. 182 Шаламов В. Т. 300 Шарина С. И. 388 Шатохин Д. М. 317 Шварцфельд В. С. 124 Швец-Шуст В. Ю. 61 Шебеко М. 78 Шевченко В. М. 224 Шефер О. 267 Шитова И. А. 87 Шишкин В. И. 359 Шишкина В. А. 203 Шугалей И. В. 91 Шугуров П. Е. 241 Шумилова Т. E. 255\* Шунтов В. П. 128, 130

Щеглов В. В. 23, 219, 351, 352 Щепкин В. В. 382 Щербатов А. А. 323

Энхбаатар С. 59

Юдин В. Г. 85 Юдина Е. В. 85 Юрченко Т. С. 132 Яковец А. 365 Якуба Т. Ю. 311 Янчевецкий Д. Г. 353 Янчук И. 202 Янь Цзин 53 Ярмолинский А. И. 122, 213 Яцеленко И. С. 374

# Указатель географических названий

Албазинский острог 319, 320 Александровск-Сахалинский г. 1 Амур р. 82,86 Амурская обл. 10, 150, 194, 216, 226, 319, 320 Анадырь г. 9, 196 ATP 49, 51, 160, 248, 318 БАМ 111 Благовещенск г. 10, 168 Верхнебуреинский р-н 261 Ванинский р-н 18, 385 Владивосток г. 9, 12, 17, 80, 157, 166, 187, 241, 283, 346, 350 Волочаевка пос. 376 Врангеля о-в 81 Вьетнам 55 Даманский о-в 57, 291, 358 Джалинда с. 150 Дуэ пост 352 Еврейская авт. обл. 104, 376 Камрань 55 Камчатский край 20, 70, 121, 156, 361, 377, 383 Китай 50, 53, 101, 112, 227, 229, 253, 333, 334, 340, 353, 363 КНДР 52 Колыма 19 Комсомольск-на-Амуре г. 152, 158, 165, 186, 374 Корея Респ. 52 Курильские о-ва 202, 312 Магаданская обл. 6, 88, 208 Маньчжурия 229

Монголия 59, 356, 357, 360

Нанайский р-н 236

Находка г. 2

Охотское море 71 Пекин г. 227 Петропавловск-Камчатский г. 220 Порт-Артур г. 340 Приамурье 83, 132, 194, 234, 235, 254, 260 Приморский край 2, 6, 7, 9, 16, 29, 56, 57, 68, 132 Русская Америка 342 Раздольное пос. 16 Сахалинская область 1, 14, 23, 32, 107, 109, 191, 202, 215, 228, 233, 282, 327, 328, 338, 339, 351, 352, 382, 384, 392, 395 Северо-Восточная Азия 66, 79 Советская Гавань г. 189 Советско-Гаванский р-н 18 Солнечный р-н 91 Тихий океан 156 Ульчский р-н 239 Умальта пос. 261 Хабаровск г. 21, 27, 110, 118, 155, 184, 207, 211, 213, 217, 246, 367–370 Хабаровский край 18, 21, 22, 28, 37, 38, 41–47, 58, 71, 91, 99, 114, 115, 123, 132, 147, 152, 159, 188, 195, 199, 200, 222, 236, 239, 250, 261 Халхин-Гол р. 356, 357, 360 Харбин г. 334, 363 Хасан оз. 365 Чукотский авт. окр. 9, 196, 397 Шантарские о-ва 22 Южно-Сахалинск г. 219 Южно-Уссурийский край 15, 16 Якутия 378 Япония 354, 356, 362, 366

#### Электронное издание

Минимальные системные требования по ГОСТ 7.83-2001: требования к компьютеру:

реоования к компьютеру: тип — любой

процессор — любой

частота — не ниже 1,5 ГГц

объём свободной памяти на жёстком диске— не менее 380 Мб объём оперативной памяти— не менее 1 Гб

операционная система — любая

разрешение экрана— не менее 1024x768 точек на дюйм браузер— Internet Explorer 8, 9, 10, 11; Firefox Extended Support Release скорость подключения к информационно-коммуникационным сетям— не менее 256 Кбит/сек

дополнительные надстройки к браузеру — Adobe Acrobat Reader, или — дополнительное программное обеспечение для чтения pdf файлов (программы из семейства Adobe Acrobat Reader для различных операционных систем)

Объём издания: 452 КБ

Дата подписания к использованию и размещению на сайте 17.12.2020 г.